
Пролетарии всех стран, соединяйтесь*. « С  А Л Ю  Т - 4 » :
Р А Б О Т А  П О  П Р О Г Р А М М Е
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ. 16 января. 
(ТАСС). В ходе пятого ра
бочего дня на борту орби
тальной научной станции 
’«Салют-4» космонавты
Алексей Губарев и Георгий 
Гречко провели очередной 
цикл научно-технических ис
следований.

На борту станции нача
лись эксперименты по изу
чению физической природы 
солнечных активных про
цессов и ионосферы Земли 
в областях спектра электро
магнитного излучения, недо
ступных для наземной аппа
ратуры.

Проведены пробные вклю

чения солнечного телескопа, 
получены первые результа
ты работы спектрографа, 
регистрирующего интенсив
ность излучения Солнца в 
ультрафиолетовых лучах.

В составе научной  ̂ аппа
ратуры, установленной на 
орбитальной станции, два 
рентгеновских телескопа. В 
соответствии с программой 
полета с помощью одного 
из телескопов уже проводи
лись измерения потоков 
рентгеновского излучения 
небесных тел.

С целью дальнейшего 
изучения верхней атмосфе
ры Земли космонавты изме

ряли ее температуру, а так
же характеристики нейт
рального газа и плазмы.

По программе медицин
ских экспериментов были 
продолжены начатые ранее 
комплексные исследования 
сердечно-сосудистой систе
мы с применением дозиро
ванных физических нагру
зок и специального вакуум
ного костюма.

Бортовые системы стан
ции * функционируют нор
мально. Самочувствие това
рищей Губарева и Гречко 
хорошее. Исследования на 
борту станции «Салют-4» 
продолжаются.

Пятилетке-ударное завершение
Годовой план—к 20 декабря
Коллектив Томского трам- 

зйно-троллейбусного управ
л я я  перевыполнил план 
>74 года по пассажиропере- 
ззкам, улучшил коэффициент 
пользования подвижного со- 
•ава.
Решения декабрьского

974 г.) Пленума ЦК КПСС, 
бращение Центрального Ко- 
итета КПСС к партии, к со- 
гтскому народу вызвали у 
абочих, инженерно-техниче- 
сих работников и служащих 
Эамвайно-троллейбусного уп- 
звления новый подъем тру- 
звой и политической активно- 
и, восприняты ими как руко - 
здство к  действию.
Отвечая на Обращение 

ентрального Комитета пар- 
«и, трудящиеся управления 
ешили ш ироко развернуть 
эциалистическое соревнова- 
ие за досрочное выполнение 
пана 1975 года и заданий пя- 
«летки в целом. В этих целях 
эвершим выполнение пяти- 
етнего плана по перевозке 
ассажиров к  20 декабря, на- 
и принят встречный план на 
?75 год по дополнительной

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
КОЛЛЕКТИВА ТОМСКОГО ТРАМВАЙНО- 

ТРОЛЛЕЙБУСНОГО УПРАВЛЕНИЯ НА 1975 ГОД

перевозке пассажиров в объе
ме 1 млн. человек. В ознаме
нование 30-й годовщины Побе
ды советского народа в Вели
кой Отечественной войне вы
полним план четырех месяцев 
по перевозкам пассажиров на 
два дня раньше срока.

Повышая производитель
ность труда, внедряя передо
вой опыт, научную организа
цию  труда, улучшая обслужи
вание и ремонт подвижного 
состава, увеличим к достигну
тому уровню  1974 года коэфг 
фициент использования трам
ваев на 6 процентов и трол
лейбусов— на 10 процентов. 
Улучш им организацию  пасса
ж ирских перевозок за счет 
увеличения среднесуточного 
выпуска подвижного состава 
на линию, регулярности дви
жения трамваев и троллейбу
сов, повышения культуры об
служивания пассажиров.

Для повышения надежности 
эксплуатации подвижного со

става трамвая проведем ре
конструкцию  4 км  трамвайных 
путей.

За счет организационно-тех
нических мероприятий коллек
тив решил сэкономить 70 тыс. 
квт.-час. электроэнергии, внед
рить в производство 40 рацио
нализаторских предложений, 
получить экономический эф
фект 15 тысяч рублей.

Обязуемся бороться с хи
щениями, расточительством и 
бесхозяйственностью, всемер
но сохранять социалистиче
скую  собственность. П рово
дить рейды «Комсомольского 
прожектора» и народных кон
тролеров. Повысим квалифи
кацию  110 работникам.

Снизим непроизводительные 
потери рабочего времени на 
8% за счет усиления воспита
тельной работы, укрепления 
трудовой дисциплины, улуч-

( Обязательства, обсуждены

шения охраны труда и созда
ния необходимых бытовых ус
ловий. Каждый работающий в 
коллективе отработает на бла
гоустройстве города не менее 
40 часов.

Коллектив Томского трам
вайно-троллейбусного управ
ления вызвал на социалисти
ческое соревнование Кеме
ровское трамвайно-троллей
бусное управление.

Работники управления цели
ком  и полностью одобряю т и 
поддерживаю т ленинскую
внутренню ю  и внеш нюю поли
тику Коммунистической пар
тии, ее Центрального Комите
та во главе с Генеральным се
кретарем  ЦК КПСС товари
щ ем Л. И. Брежневым, прило
жат все свои силы, знания и 
опыт для успеш ного выполне
ния принятых социалистиче
ских обязательств и тем са
мым внесут свой вклад в осу
ществление задач ком муни
стического строительства в 
нашей стране.
а приняты на общем собрании 

коллектива управления).
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Товарищ у П О Н О М А Р Ё В У  
Б о р и с у  Н и к о л а е в и ч у

Центральный Комитет КПСС, Президиум Верхов
ного Совета СССР и Совет Министров СССР горячо 
поздравляют Вас, видного деятеля Коммунистиче
ской партии и Советского государства, в день Ваше
го семидесятилетия.

От всего сердца желаем Вам, дорогой Борис .Ни
колаевич, долгих лет жизни, доброго здоровья^ и 
дальнейшей плодотворной работы на благо, советской 
го народа, во имя торжества коммунизма в нашей 
стране!
ЦЕНТРАЛЬН Ы Й ПРЕЗИДИУМ  СОВЕТ

КОМИТЕТ ВЕРХОВНОГО МИНИСТРОВ 
КПСС СОВЕТА СССР СССР -
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УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О присвоении тов. Пономареву Б. Н.
звания Героя Социалистического Труда

За большие заслуги перед Коммунистической партией 
и Советским государством и в связи с семидесятилетием 
со дня рождения присвоить кандидату в члены Политбю
ро ЦК КПСС, секретарю ЦК КПСС тов. Пономареву Бо
рису Николаевичу звание Героя Социалистического Тру
да с вручением ему ордена Ленина и золотой медали 
«Серп и Молот».

Председатель Президиума BepmHOf^teeTa^CCU'

Секретарь Президиума Верховного MCpgQpr ^ 3jf

Москва, Кремль.
16 января 1975 г.
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ЗА ВЫСОКУЮ КУЛЬТУРУ ОБСЛУЖИВАНИЯ I ЦЕХЕ  
ОБЛАСТИ

В о з и т ь  л е с  
к р у г л о с у т о ч н о

В ответ на Обращение 
|ентрального Комитета КПСС

партии, к  советскому наро
ду, стремясь ознаменовать 
0-летие Победы в Великой 
)течественной войне новыми 
рудовыми делами, коллектив 
шгазина «Универсам» Киров- 
кого  райпищеторга принима- 
т на 1975 год следующ ие со- 
иалистические обязательства:
—  будем  работать под де- 

изом  «Советскому человеку 
-  вы сокую  культуру обслу- 
сивания!»;

—  досрочно, 30 декабря 
975 года, |ы полним  план р о з
ничного товарооборота, про
едим  товаров сверх плана на 
1 тысячу рублей;
—  за счет более рацио

нального использования обв
алования и площади торго- 
ого  зала, улучшения ком м ер- 
еской работы расширим с 
70 до 450 наименований ас- 
ортимент реализуемых изде-

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ 
КОЛЛЕКТИВА МАГАЗИНА 

НА 1975
—  сократим  время расчетов

за покупки  в среднем на 10 
процентов, для чего осущ ест
вим мероприятия по дальней
ш ему улучш ению  деятельно
сти узлов расчета, будем  ре
гулировать количество рабо
тающих касс в зависимости 
от интенсивности покупатель
ских потоков, привлекать к 
работе на кассовых аппаратах 
сотрудников, овладевших
смежной профессией касси
ра;

—  вовлечем дополнительно 
в товарооборот различных то
варов за счет децентрализо
ванных закупок на 100 тысяч 
рублей;

—  будем  содержать мага
зин в образцовом  состоянии, 
добьемся своевременной вы
возки тары и отходов упако
вочных материалов;

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
'№ 20 «УНИВЕРСАМ»
ГОД

—  получим не менее 1 ты
сячи рублей сверхплановой 
прибыли, обеспечим сохран
ность материальных ценно
стей, не допустим сверхнор
мативных потерь товаров;

—  путем дальнейшего со
вершенствования торгово-тех
нологического процесса и ор
ганизации труда коллектива 
перевыполним план по произ
водительности труда на 2,5 
процента;

—  ш ироко внедрим настав
ничество, направим на учебу 
в техникум  советской торгов
ли не менее 5 человек, в 
ш колу рабочей молодежи —  
не менее 20 человек;
—  заклю чим  договоры  со

дружества с поставщиками: 
гормолзаводом , хлебокомби
натом, кондитерской фабри
кой, предусмотрев в них улуч
шение ассортимента, сроки 
завоза товаров в магазин с 
учетом покупательского спро
са, увеличение поставки про
дуктов в расфасованном ви
де,. участие специалистов про
мышленности в покупатель
ских конф еренциях и выстав
ках-продажах, добьемся осу
ществления принципа': «Сде
лано отлично —  продано от
лично!»;

—  расширим объем допол
нительных услуг населению, 
увеличим товарооборот стола 
заказов.

Вызываем на соревнование 
коллектив магазина №  1 Ки
ровского  райпищеторга гор. 
Томска.

(Социалистические обязательства приняты па собрании 
коллектива).

ДОБЬЕМСЯ БОЛЬШЕГО
В 1974 году наша ферма 
ажды занимала первое ме-
0 в областном соревнова- , 
:и животноводов. В честь 
мондаевских доярок и 
ютников развевается флаг 
удовой славы на централь- 
.й усадьбе совхоза. Ферма 
.пеш'но закончила год. Ес-
: надой молока на корову 
;азался в целом по совхозу 
;же уровня прошлого года, 

н а ' Чемондаевской ферме 
: выше. По три тысячи ки- 
1граммов молока от коровы 
шучили передовые доярки 
Й. Родионова, В. Н. Нови- 

>ва и другие.
7 января мы обсудили Об
щение ЦК КПСС к пар- 
[и, к советскому народу, 
[ел серьезный разговор о 
[Ших успехах и недостат- 
IX, о планах на новый год. 
Зать продукции больше, 
гчшего качества, с меныии-
1 затратами» — этот при-. 
,1в партии был , в центре 
гимания собравшихся.
Председатель оабочего ко- 

ттета совхоза П. М. Родио
не сказал, что в 1975 году 
>зяйртво ставит перед собой 
>льтпие задачи — продажу 
пса нужно увеличить, по 
>авнекию с уровнем, про.-, 
лого года на 6 процентов, 
олока — на 4. Важную 
хль в выполнении этого за
шил должны сыграть че- 
эчдаевцы.
Многие доярки взяли по

чтенные социалистические 
зяпательства. Решили, что 
;ей ферме по плечу рубеж 

2.660 килограммов моло- 
i от коровы, что на 120 
плограммов больше уровня 
Э74 года.

Соревнование на нашей 
ерме организовано неплохо, 
оярки и скотники хорошо 
зведомлены о результатах 
аботы друг друга. Ежеде- 
адно подводятся итоги со- 
евнования, затем их обсуж- 
ают на общем собрании. Мы 
асто видим на ферме секре

таря партийной организации, 
директора, специалистов.

Но, чтобы повысить лич
ную ответственность каждо
го за свое дело, пожалуй, 
внимательнее надо подойти 
к индивидуальному соревно
ванию доярок и скотников, к 
распространению опыта луч
ших.

Доярки решили надаи
вать от каждой коровы по 
6—6,5 килограмма молока в 
сутки. Такого показателя 
добиваются постоянно М. Г. 
Щербакова, Л. П. Сергеева, 
Е. Й. Родионова, В. Н. Но
викова. А чтобы он стал до
ступен для всех, необходимы 
и помощь специалистов, и 
внимание администрации к 
каждой доярке. Говорили на 
собрании также, что и сами 
доярки должны охотнее пере
давать свой опыт, критико
вать друг друга, не замы
каться в личных заботах.

На ферме еще велики за
траты кормов на центнер мо
лока. Это одна из проблем, 
которую предстоит решить 
чемондаевцам в новом году. 
Если подходить строго, то 
бывают у нас и срывы в тру
довой дисциплины, нару
шается распорядок дня.

Разговор доярок и скотни
ков шел начистоту: не дол
жно быть мелочей в работе!

Обращение ЦК КПСС на
целивает нас. животноводов, 
на новые, ударные дела. Я 
уверена, что чемондаевцы не 
останутся в стороне от со
ревнования за досрочное вы
полнение заданий пятилетки. 
Сама я обязалась надоить в 
новом году не менее трех 
тысяч килограммов молока 
от коровы. Напряженные 
обязательства взяли и мои 
подруги по работе.

Т. ОРЛОВА, 
доярка Чемондаевской 
фермы совхоза «Коло- 
минскнй» Чаинского 

района.

УЧАТСЯ ЖИВОТНОВОДЫ
П р и вы чн ы м и  для ж и во тн о в о 

дов Н о во кр и во ш е и н ско й  мо
л о чнотоварной  ф ермы совхоза 
« К р и в о ш е и н ски й »  стали за н я 
тия в ш кол е  передового опы та , 
которы е  ведет зо о те х н и к  отде
ления М. С. Я купо ва .

10 ян вар я  состоялось  очеред
ное занятие . С екретарь  п а р т 
ком а В. В. Толм ачев р а сска 
зал ж ивотн о вод ам  об основах 
се л ьско хо зя й стве н н о й  п о л и ти 
ки  п а р ти и , о р а зви ти и  ж и в о т 
новодства в наш ей области.

Ж ивотноводы  обсудили и то 
ги  прош едш его года, Обращ е
ние ЦК КПСС к  па ртии , к  со
ве тско м у  народу. Д о я р ки  взя
ли обязательство по л уч и ть  за 
первую  по лови ну  года по 1.400 
кил ограм м ов  м олока  от ко р о 
вы.

На Н овокр иво ш еи н ско й  ф ер
ме сейчас йадой от коро вы  
превы ш ает пр ош ло год ни й  на 
900 грам м ов.

П. МУСОРИН.
К р и во ш еи н ски й  рай он .

За 15 дней января объеди
нение «Томлеспром» задол
жало по вывозке древесины 
29,6 тысячи кубометров и по 
производству деловой 
13,4 тысячи кубометров. 
Особенно большое отстава
ние допустил Новотегуль- 
детский леспромхоз. Его за
долженность составляет 8Д 
тысячи кубометров по вы
возке и 1,9 тысячи кубомет
ров по производству деловой 
древесины. Это предприятие 
с прошлого года хронически 
отстает. Хотя здесь и органи
зован транспортно-погрузоч
ный цех на базе узкоколей
ной железной дороги, но во
зить ему нечего. Бригады 
верхнего склада не обеспечи
вают заготовку необходимого 
количества древесины. У лес
промхоза есть запас хлы
стов в объеме около 9 тысяч 
кубометров, но он лежит 
■нетронутым.

Сейчас по объединению

«Томлеспром» в запасе 
имеется 490 тысяч кубомет
ров леса. Необходимы са
мые экстренные меры, чтобы 
эта древесина . была, достав
лена на нижние склады. 
Предприятия должны повсе
местно организовать специ
альные бригады и транспорт
ные колонны, которым необ
ходимо поручить вывозку 
этого запаса. Дорог каждый 
день, и нужно так организо
вать работу транспортни
ков, чтобы автомобили вози
ли лес круглосуточно.

Однако в Аргат-Юльском 
леспромхозе коэффициент 
сменности на вывозке леса 
равен единице, в Асинов- 
ском ЛПДК — 1,7, в Линев- 
ском И Белоярском леспром
хозах—2. В то же время ин- 
гузетские лесозаготовители 
имеют коэффициент сменно
сти на вывозке древесины 
2,65, ореховские — 2,5, кол- 
пашевсвие и лайские — 2,4.

Объединение «Томлес
пром» поставило своей зада
чей в этом году работать 
ритмично с первых дней го

да. Но итоги января показы
вают, что руководители мно
гих предприятий продолжают 
вести дело по старинке. Они 
надеются потом наверстать 
упущенное, а сейчас не при
нимают срочных мер для 
ликвидации отставания. Ар- 
гат-Юльский леспромхоз за
должал по вывозке 3,5 тьь 
сячи кубометров. Чулымский 
лесопромышленный комби
нат — 3,5 тысячи кубомет
ров, Катайгинский леспром
хоз — 4,2 тысячи кубомет
ров, Лкиевский леспромхоз 
— 2 тысячи кубометров.

Только три предприятия 
имеют на своем счету сверх
плановую древесину. Это 
Каргасокский леспромхоз, 
Каргасокскяй лесопромыш
ленный комбинат, Колпашев- 
ский леспромхоз. Особое зна
чение приобретает сейчас 
ликвидация отставания про
изводства деловой древеси
ны. Необходимо принять все 
меры, * чтобы производство 
деловой древесины стало од
ной из главнейших забот 
коллективов предприятий.

Н О В Ы Е
Р У Б Е Ж И

Горячо воспринял Обраще
ние- ЦК КПСС к партии, к 
советскому народу коллектив

Утвинского лесопункта Ас- 
лаяовского леспромхоза. 
Вместо 125.000 кубометров 
по плану он решил загото
вить нынче на тысячу кубо
метров леса больше. В пер
вом квартале на нижний 
склад будет отправлено 
34.000 кубометров.

Высокое социалистиче

ское обязательство взяла 
укрупненная бригада В. Жгу- 
нова. Она решила ст.реле- 
вать за год 66.000 кубомет
ров при плане 62.000. В пер
вом квартале этот коллек
тив уложит на погрузочные 
площадки 22 тысячи кубо
метров древесины.

Р. ВЛАДИМИРОВ.

ОТЪЕЗД П Р ЕМ Ь ЕР - 
МИНИСТРА АВСТРАЛИИ

16 января из Москвы от
был Премьер-Министр Авст
ралии Эдвард Гоф Уитлем с 
супругой. Он находился в 
СССР по приглашению Со
ветского правительства с 
официальным визитом.

На Внуковском аэродро
ме, украшенном государст
венными флагами Австра
лии и Советского Союза, 
Премьер-Министра провожа
ли Председатель Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгин, первый заместитель 
Председателя Совета Ми
нистров СССР К. Т. Мазу
ров, заместитель Председа
теля Совета Министров 
СССР В. А. Кириллин, ми
нистры СССР Б. Ф,- Брат
ченко, Т. Б. Гуженко, В. П. 
Елютин, А. А. Ишков, пер
вый заместитель министра 
иностранных дел СССР 
В. В. Кузнецов, председа
тель исполкома Моссовета 
В. Ф. Промыслов, посол 
СССР А. В. Басов, другие 
официальные лица.

В .числе провожавших 
был посол Австралии в 
СССР Дж. Плимсолл.

На летном поле был вы
строен почетный караул и 
исполнены государственные 
гимны Австралии и Совет
ского Союза.

А. Н. Косыгин и Э. Г. 
Уитлем обошли строй совет
ских воинов. Высокого го
стя провожали представите
ли трудящихся столицы.

(ТАСС).

В ОЖИДАНИИ ЗАВТРАШНЕГО ДНЯ
На каждом промышлен

ном предприятии существу
ет условное деление произ
водства на основные и вспо
могательные участки. На ка
рандашной фабрике цех, где 
изготавливается карандаш
ная дощечка, без всяких ого
ворок можно считать основ
ным. Томская фабрика — 
единственная, которая по
ставляет эту дощечку всем 
карандашным предприя
тиям страны. Производство 
очень трудоемкое, здесь осо
бенно дорога каждая минута 
рабочего времени.

Однако проходит пять ми
нут с начала второй смены, 
десять, пятнадцать... Сорти
ровщицы еще не приступи
ли к делу.

— Почему? — спрашива
ем мы у мастера Л. Ф. Ка- 
рандашовой.

—• Нам не оставила запас 
первая смена, ждем, когда 
станки напилят дощечку.

Тут необходимо пояснить, 
что сортировщица в цехе — 
должность ответственная. 
Каждую карандашную до- 
щёчку (а их за смену прохо
дит много тысяч) надо опре
делить по 16 артикулам. 
Любой сучок, трещину, лю
бой порок древесины долж
на заметить сортировщица. 
Берет она стопку дощечек, 

I  разворачивает их веером,

как фокусник колоду карт. 
Секундный взгляд — и оп
ределена сортность. В цехе 
на этой должности очень 
опытные и ’ ответственные 
работницы —■ Л. И. Корки
на, М. М- Овчинникова, 
В. А. Назарова. Они посто
янно перевыполняют смен
ное задание, а Е. Д. Музу- 
лева и Н. Г. Осиненко уже 
завершили пятилетку. Сор
тировщицам дорота каждая 
секунда, а тут простой.

За десять дней января 
цех недодал 102 кубометра 
карандашной дощечки. На
сколько велико отставание, 
можно судить по тому, что 
суточный план цеха—61 ку
бометр. В январе 1 четыре 
станка, которые раскраива
ют бруски на дощечки,, про
стояли 108 часов. Были ос
тановки и из-за отсутствия 
пиломатериалов, но слишком 
много времени ушло на уст
ранение поломок.

— Знаете, ■— рассказы
вает слесарь П. И. Завер- 
шинский, — я в цехе ра
ботаю шестнадцать лет, и 
только два раза станки ре
монтировались капитально.

А ведь это оборудование эк
сплуатируется уже лет трид
цать.

Вот и сегодняшняя причи
на простоя: в первой смене 
поломался станок, поэтому 
не успели напилить дощеч
ки. Отставание цеха от пла
на все увеличивается. И не 
исключено, что станки опять 
поломаются через час, через 
два. Они давно уже исчер
пали свои возможности.

— Скорее бы переехать в 
новый цех, — вздыхают ка- 
рандашнвки. — Нет сил 
больше ждать.

Однако ждать этого собы
тия надо еще не один день, 
хотя давно готово новое- по
мещение, смонтировано, там 
оборудование. Дело в том, 
что на новом месте запро
ектирована принципиально 
иная технология производ
ства карандашной дощечки. 
Если сейчас древесину ре
жут на чурочки и на этой 
стадии производят выбраков
ку, то новый метод преду
сматривает раскраивать бру
ски на ленты, и из них вы
резать бракованные- куски.

Оборудование для нового 
цеха уникальное, такого нет 
больше нигде. Технологиче
ские линии проектировались 
именно для томичей. Неко
торые станки проектным ин
ститутом переделывались по 
два раза, специалисты фаб
рики сами модернизировали 
многие механизмы. А цех 
пока не. работает. В марте 
прошлого года здесь напили
ли 10 кубометров карандаш
ной дощечки, в мае — чуть 
больше двух ■ кубометров. 
Целый . год идет отладка 
нового оборудования. „

Сейчас твердо определе- 
> но, что с 1 марта должен на

чать работу один из техно
логических потоков,' а с Г  
июля намерены запустить 
механизмы на всех., участ
ках. К,концу года новый цех 
должен выйти на 50 процен
тов проектной мощности.

Карандашная фабрика, — 
пожалуй, -единственное пред
приятие в Томске, которое 
десятки лет не меняло свое
го облика. Сейчас фабрика 
переживает период второго 
рождения. И -вполне-понятно

нетерпеливое ожидание ра
бочих карандашного цеха: 
«Скорее бы переехать в но
вое помещение».

:— Знаете, — шутят они, 
— у нас уже второй год че
моданное настроение.

И в этом шутливом опрвт 
делении заключено горькое 
обобщение сложившейся на 
фабрике ситуации. Партий
ное бюро и профсоюзный 
комитет предприятия дол
жны были в этих условиях 
усилить свое внимание к 
дисциплине в коллективе. 
Однако только «Комсомоль
ский прожектор» фабрики 
последовательно проводил 
рейды под девизом «Прогу
лам, простоям, бесхозяйст
венности — заслон», выпу
скал стенды с фотообвине- 
ния'ми. Другие обществен-" 
ные организации почти 
устранились от воспитатель
ной работы в коллективе.

В ' прошлом году прогулы 
составили 2.024 человеко
дня; это стоило фабрике 
25.000 потерянных рублей. 
Январь только начался, а на 
фабрике уже зарегистриро
вано более 30 прогулов. 
Причем фиксируются только 
грубые нарушения. Пожа
луй, это единственное , про
мышленное предприятие, 
где не учитываются опозда
ния -на-,шабота.

— У нас не отлажена си
стема контроля, — объясня
ют в отделе труда и зарпла
ты.

’ О какой нее борьбе за дяс- 
' цяплияу может идти речь, 

если на фабрике нет даже 
пропускной системы? На ее 
территорию может войти и 
выйти любой человек, про
мышленное предприятие по
хоже на проходной двор.

— Мы сейчас поручили 
группе народного контроля,
— рассказывает новый се
кретарь партийного бюро 
фабрики А. И. Гордиевский,
— разработать специальные 
мероприятия, направленные 
на усиление борьбы с беспо
рядками и нарушениями- 
трудовой дисциплины. Осо
бое внимание будем уделять 
наставничеству. На фабрике 
много молодежи, и надо 
окружить ее заботой ветера
нов.

У самой реки расположе
ны корпуса карандашной 
фабрики. Старые кирпичные 
с подслеповатыми окнами, и 
новая громада здания из бе
тона и стекла. Коллектив 
ждет новоселья. И надо сде
лать все, чтобы в этот пе
риод ожидания фабрика ра
ботала высокопроизводи
тельно.

Н. МУБАРАКШИНА, 
экономист цеха каран

дашной дощечки;
Е. ПОНОМАРЕНКО, 

нештатный инспектор 
городского комитета на

родного контроля;
Э. СТОИЛОВ, 

корреспондент «Крас
ного инаменн».
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ВЫПУЩЕНО

ПОЛИТИЗДАТОМ
Издательство политической  

литературы выпустило массо
вым тиражом  брош ю ру с тек
стом Обращения Центрально
го Комитета КПСС к  партии, 
к  советскому народу.

В брош ю ре публикую тся  
также постановления ЦК
КПСС, Совета М инистров
СССР, ВЦСПС и Ц К ВЛКСМ  
«О Всесоюзном социалисти
ческом соревновании работ
ников промышленности,
строительства, транспорта за 
досрочное выполнение народ
нохозяйственного плана на 
1975 год  и успешное завер
шение девятой пятилетки» и 
«О Всесоюзном социалистиче
ском  соревновании работни
ков сельского хозяйства за 
увеличение производства * и 
заготовок продуктов зем леде
лия н животноводства в 1975 
году и успешное завершение  
девятой пятилетки».

(ТАСС).

ВЕРХНЕКЕТСКИИ РАЙОН

Хроника
п а р ти й н о й
ж и з н и :
ПРАКТИКА 
И НАУКА

Райком партии провел науч
но-практическую  конф ерен
цию, обсудивш ую  практику 
организации социалистическо
го соревнования в лесной 
промышленности.

С докладами выступили до
цент университета В. А . Гага, 
главный экономист объедине
ния «Томлеспром» М . И. Капу
стин, директор  Белоярского 
леспромхоза В. И. Герасимо
вич, бригадир укрупненной 
бригады И нгузетского лес
промхоза А. Т. Ш курин , за
ведующий промы ш ленным от- 
делом райкома КПСС Н. С. 
Левинсон и другие.

Конференция выработала 
научные рекомендации по 
лучшей организации социали
стического соревнования.

■к * *
Состоялся семинар секрета

рей первичных партийных ор 
ганизаций. Участники семина
ра прослушали доклады о 
том, как более эффективно 
вести Партийную работу, об
менялись опытом. Принято 
решение проводить такие се
минары ежемесячно.

* * *
В райкоме партии собра

лись пропагандисты сети пар
тийного и ком сом ольского  
просвещения, а также руково
дители круж ков ' и школ эко 
номической учебы. С лекцией 
«О м еж дународном  положе
нии» на семинаре выступил 
доцент Томского университе
та С. В. Вольфсон. Участники 
семинара прослушали также 
доклады о выполнении рай
оном планов 1974 года и о за
дачах, которы е стоят в завер
ш ающ ем году пятилетки.

О П Ы Т
П А Р Т Г Р У П П Ы
- В С Е М

Бюро райкома КПСС заслу
шало отчет С. А. Протасеви- 
ча, партгрупорга укрупненной 
бригады, возглавляемой В. С. 
Наставко, из И нгузетского 
леспромхоза. П артгрупорг 
рассказал о том, как ком м уни
сты бригады влияют на выпол
нение коллективом  плановых 
заданий и социалистических 
обязательств. Здесь часто 
проходят открытые партийные 
собрания партгруппы, на ко 
торых обсуждаются производ
ственные вопросы, ход социа
листического соревнования, 
состояние трудовой дисципли
ны, заслушиваются отчеты 
коммунистов.

Взятые на 1974 год обяза
тельстве бригада выполнила. 
А  на 1975 год наметила еще 
более высокие рубежи —  за
готовить 125 тысяч кубомет
ров леса.

Бюро райкома реком ендо
вало ш ироко распространить 
этот опыт. В. РЫБАЛОВ.

Идет первый месяц завер
шающего года пятилетки. 
Животноводы намечают но
вые рубежи, анализируют 
свои возможности с учетом 
результатов, полученных в’ 
прошлом году.

Как' уже сообщалось, на
ша область почти на месяц 
раньше срока выполнила на
роднохозяйственный план 
продажи государству мяса, 
молока, яиц и шерсти. Все 
районы справились с зада
нием по закупкам молока, 
несколько меньше плана 
реализовано скота и птицы 
на мясо в Асиновском, Па- 
рабельском, Кожевников- 
ском, Чаинском районах, а 
в первых двух районах — 
меньше и к уровню 1973 го
да.

Из всех отраслей наибо
лее интенсивно развивалось 
птицеводство, сосредото
ченное в основном в специа
лизированных хозяйствах. 
По сравнению с предыду
щим. годом производство 
яиц увеличилось на 38 про
центов, а средняя яйценос
кость курицы-несушки воз
росла со 186 до 197 шту«;

Достигнуты удовлетвори
тельные темпы роста про
изводства животноводче
ской продукции. При этом 
создана основа для ус
пешного выполнения зада
ний завершающего года пя
тилетки: на фермах больше, 
чем год назад, крупного ро
гатого окота на 5 процентов 
(в том числе коров — на 3 
процента), свиней — на 
8, птицы — на 31 процент. 
Увеличился приплод телят, 
поросят, ягнят.

Примечательно, что во 
многих районах одновремен
но с ростом численности 
крупного рогатого скота 
больше произведено мяса в 
расчете на одну корову — 
этот показатель дает на
глядное представление о 
том, как в животноводстве 
сочетаются количественный 
и качественный факторы ро
ста. В целом по области 
производство мяса (реализа
ция скота) увеличилось jra 
11 процентов, а семь райо
нов обеспечили более высо
кий уровень — от 13 до 36 
процентов. Это Аярксанд- 
ровекий, Бакчарский.^ Зы
рянский, Первомайский, 
Шегарский, Томский, Верх- 
некетский районы. А где 
больший прирост поголовья 
крупного рогатого скота? На 
1 января 1975 года наиболь
шее пополнение в хозяйст
вах Кожевниковского, Бак- 
чарского^ Зырянского, Кри- 
вошеинского, Александров
ского и Верхнекетского рай
онов. Наибольшее увеличе
ние выхода мяса на корову 
по сравнению с предыдущим 
годом получено на фермах 
Первомайского, Шегарского, 
Зырянского, Бакчарского, 
Верхнекетского районов, то 
есть районов, где самые вы
сокие темпы роста произ
водства, и в основном за

счет повышения продуктив
ности животных, хорошо по
ставленной работы по вос
производству стада.

Свиноводство не без ос
нования называют скороопе-. 
лой отраслью. Однако воз
можности этой отрасли не 
везде используются в пол
ной мере. Если по области 
поголовье свиней увеличи
лось на 8 процентов, а в 
Томском районе — на 23, в 
Шегарском •— на 16, Зы
рянском — на 14, Кожевни- 
ковском — на 12 процентов, 
то в ряде районов оно со
кратилось. Производство 
свинины постепенно концен

тем, что здесь свиноводство 
никогда не считали . побоч
ной отраслью. Здесь — це
ленаправленная работа, по
стоянный поиск . возможно
стей увеличения производ
ства мяса, тем более что за
траченные усилия окупают
ся быстро и сполна.

Прошедший год был на
пряженным для тружеников 
молочнотоварных ферм. Го
довой народнохозяйствен
ный план продажи молока 
государству выполнен всеми 
категориями хозяйств на 
104 процента, по производ
ству и закупкам этой про
дукции превзойден уровень

ных районов, повысились на
дои молока от коровы еще 
в шести — Колпашевском, 
Шегарском, Кривошеия- 
ском, Первомайском, Ко- 
жевниковском и Банкир
ском. Всего десять районов 
•из шестнадцати закончили 
год с плюсом, но в целом по 
области средний надой на 
корову меньше уровня 1973 
года на 10 килограммов.

Большое снижение про
дуктивности допустили ос
новные поставщики молока 
— Томский, Зырянский, Ча- 
•инский и Асиновский рай
оны. Зырянцы и асиновцы 
впервые за последние годы

С О Р Е В Н О В А Н И Е  Ж И В О Т Н О В О Д О В

Новые з а д а ч и -  
новые возможности
трируется в немногих райо
нах, на крупных комплек
сах, строительство которых 
завершается. Но концент
рация в' одном месте не оз
начает преждевременного 
свертывания в другом. Нын
че меньше стало свиней в 
хозяйствах даже таких рай
онов, как Асиновский и 
Первомайский.

В ряде районов снизи
лось производство мяса на 
основную свиноматку. На
пример, в Асиновском райо
не на основную свиноматку 
получили на 157 килограм
мов, в КожевниКовском —

предыдущего года. Сущест
венную прибавку надоев обе
спечили хозяйства Шегар- 
окого, Молчановского, Пара- 
бельекого, Александровско
го, Верхнекетского районов. 
Ниже валовой надой по 
сравнению с предыдущим 
годом на фермах Чаинского, 
Томского и Асиновского 
районов.

1974 год называют годом 
контрастов, и не только в 
растениеводстве. В север
ных районах он был на ред
кость благоприятным для 
животноводства — поймен
ные луга почти не . за

яе удержали темпов, какими • 
обычно отличалось животно
водство Причулымской зо
ны. В совхозах Томского 
района уже который год на
блюдается спад молочной 
продуктивности, а в послед
нее время не растет и чис
ленность коров.

Руководители хозяйств 
объясняют неудачи минув
шего года исключительно 
недостатком кормов. Из че
тырех районов — Перво
майского, Асиновского, Зы
рянского, Томского — в 
худшем положении первый, 
но это не помешало ему за-IVi WXJ, XJ 1 * w о ь

на 174, в Бакчарском — на .топлялись, на пастбища ста- кончить год даже с превы-
37 килограммов меньше, 
чем в 1973 году. Спад объ
ясняется несколькими при
чинами: низким остается 
выход поросят на основную 
свиноматку, невелики при
весы, а вот падеж растет. 
Так, в Асиновском районе 
он увеличился' почти вдвое, 
самый большой отход сви
ней допущен в Первомай
ском и Молчановском райо
нах. Ни одна отрасль не не
сет такого убытка от паде
жа, как свиноводство. Про
исходит это потому, что не
своевременно вводятся в 
эксплуатацию новые поме
щения, подолгу бывает не
исправным оборудование, 
а кое-где разморажива
ют системы отопления. 
Вопросами сохранности жи
вотных, предупреждения за
болеваний и падежа недо
статочно занимаются спе
циалисты хозяйств и район
ных служб.

Опыт совхозов «Степанов- 
'окий», «Шегарский», колхо
за «Сибиряк» и некоторых 
других ценен прежде всего

да вышли раньше обычного. 
Обилие зеленого корма с 
первых дней лета способст
вовало резкому повышению 
надоев. С осени молочная 
продуктивность скота *рошла 
на убыль, и все же за 12 ме
сяцев она выше, чем в 1973 
году, в Парабельском райо
не' — на 111 килограммов, 
в Александровском — на 
112, в Верхиекетском — на 
228. Большая прибавка — 
по 160 килограммов молока 
•от коровы — В Молчанов- 
ском районе.

Конечно, при такого рода 
сравнениях нужно учиты
вать, был ли предыдущий 
год годом подъема, стабили
зации или спада надоев. Во 
многих северных районах 
отмечалось тогда снижение 
продуктивности молочных 
ферм. Но это нисколько не 
умаляет значения тепереш
них результатов, они раду
ют, побуждают думать над' 
тем, как в условиях севера 
улучшить летнее .. содержа
ние скота.

Кроме только что назван-

шением (и в предыдущие 
годы молочные фермы 
здесь давали продукцию во 
все возрастающем объеме).

Чем же берут первомай- 
цы? В этом районе на пер
вом плане — работа с жи
вотноводами, забота о повы
шении их квалификации, их 
нуждах. На многих фермах 
— крепкие, дружные йол- 
лектквы, они-то и «делают 
погоду». В колхозе «Иск
ра», например, из 26 доярок 
16 стали трехтысячницами. 
В среднем от коровы здесь 
получили по 2.950 кило
граммов молока — на 290 
килограммов больше, чем в 
1973 году.

Своеобразный рекорд 
установила доярка колхоза 
«Заря» В. Б. Желейко: 
•впервые в районе она на
доила от каждой коровы 
своей группы без малого' по 
4 тысячи килограммов мо
лока. «Главное, — считает 
она, постоянно учитывать 
физиологию коров, «руково
дить» отелом. И обязателен 
■раздой.

Большое значение при
дается раздою коров и пер
вотелок на Красноярской 
ферме совхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевников
ского района. Опыт работы 
этой фермы говорит о том, 
что доярки должны обла
дать хорошими . зоотехниче
скими знаниями, только то
гда они смогут подготовить 
вЫсокоудойных коров, обес
печить их кормление с уче
том продуктивности.

Сейчас на фермах развер
тывается соревнование за 
повышение продуктивности 
скота, эффективности про
изводства. И важно органи
зовать дело так, чтобы каж
дый работник животновод
ства отдавал ему максимум • 
энергии.

Повышение продуктивно
сти ферм зависит и от пра
вильной организации искус
ственного осеменения жи
вотных. В ряде хозяйств все 
еще низок приплод телят, 
много яловых коров. Объяс
нение одно: не хватает тех- 
ников-осеменаторов, они «не 
держатся», поскольку, мол, 
платят им маловато. А 

вот на Кафтанчиковской 
ферме совхоза «Тахтамы- 
шевский» Ю. П. Куркина 
работает техником-осемена- 
тором с 1964 года, окончи
ла месячные курсы, и те
перь она — техник второго 
класса. На 100 коров ферма 
получает до 90 телят. Ю. П. 
Куркиной ежегодно выдают
ся дополнительная оплата, 
денежная премия, среднеме
сячный заработок ее —- 200 
— 230 рублей. И таких спе
циалистов у нас немало. Все 
дело, стало быть, в подбо
ре кадров, внимании к ним.

В постановлении ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС й ЦК 
ВЛКСМ «О Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии работников сельского 
хозяйства за увеличение 
производства и заготовок 
продуктов земледелия и жи
вотноводства в 1975 году и 
успешное завершение девя
той пятилетки» труженики 
села видят проявление 
неустанной заботы партии и 
правительства о развитии 
сельскохозяйственного про
изводства. Животноводы об
ласти постоянно убеждают
ся в том, как возросли воз
можности хозяйств, в нара
щивании производства, как 
окрепла материально-техни
ческая база, повысился про
фессиональный и общеобра
зовательный уровень людей, 
их благосостояние. Им по 
плечу новые задачи.

Как и в прошлом году, 
соревнование тружеников 
села преследует цель: дать
продукции больше, лучшего 
качества, с меньшими затра
тами. Для этого нужно пол
нее использовать резервы, 
повышать окупаемость кор
мов, повышать качество ра
боты на каждом участке 
производства.

Оператор полуавтоматической липши по разделке хлы
стов с нижнего склада Асиновского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбината Борис Куприянович 
Степанов трудится на переработке древесины десятый 
год.

Сейчас, когда на всех участках, во всех цехах и сме
нах развертывается социалистическое соревнование за 
выполнение и перевыполнение плановых заданий 1975 
года, передовой оператор комбината трудится с большим 
подъемом. Фото Е. Лисицына.

Забота о каждом труженике 
VII пленум ВЦСПС

16 января в Москве, в 
Колонном зале Дома союзов, 
продолжал работу VII пле
нум ВЦСПС.

Участники пленума заслу
шали доклад председателя 
ЦК профсоюза рабочих элек
тростанций и электротехни
ческой промышленности 
Н. П. Симочатова «О состоя
нии общественного питания 
на предприятиях электро
технической промышлеяно-
■СТ'И».

Докладчик и выступавшие 
в прениях отметили, что 
профсоюзные и хозяйствен
ные организации отрасли, 
руководствуясь решениями 
XXIV съезда КПСС, указа
ниями Генерального секре
таря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева, немало сде
лали для развития общест
венного питания. Вместе с 
тем было отмечено, что на 
ряде предприятий отрасли не 
выполняются задания по 
строительству рабочих столо
вых, не везде организовано 
диетическое питание, низка 
культура обслуживания.

В принятом постановлении

намечены конкретные меры 
по устранению этих недостат
ков. Пленум предложил 
профсоюзным организациям 
считать важнейшей задачей 
выполнение в 1975 году каж
дым предприятием заданий 
по увеличению посадочных 

. мест в 'столовых и значитель
ное улучшение их работы. 
Строительство новых и ре
конструкция действующих 
столовых должны вестись по 
проектам, предусматриваю
щим прогрессивные формы 
обслуживания и механиза
цию трудоемких процессов.

Центральным комитетам 
и советам профсоюзов пред
ложено рассмотреть совмест
но с соответствующими хо
зяйственными организациям»' 
состояние общественного пй’ 
тания на предприятиях про
мышленности, транспорта и 
связи, в учебных заведениях 
и наметить конкретные меры 
по его улучшению. aj»„

На пленуме рассмотрен ор
ганизационный вопрос. Пле
нум избрал секретафёй" 
ВЦСПС А. П. Ушакова.

(ТАСС).
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Татьяна Коршунова — 
комсорг в бригаде В. Н. 
Ложниковой, которая тру
дится в механосборочном

цехе манометрового завода. 
Комсомольске - молодежный 
коллектив постоянно пере
выполняет сменные задания,

и в этом есть доля труда 
комсорга.

Фото Э. Стойлова.

И ст орики  
косм он авт и ки  
—  о С. П. Королеве

Тво рче ско м у п у ти  главного  
к о н с тр у кт о р а  пе р вы х  ра ке тн о - 
ко е м ч ч е ски х  систем  Сергея 
П авловича Королева бы ло по
свящ ено заседание с е кц и и  ис
тори и  авиации  и ко см о н а вти 
ки  С оветского  национ альн ого  
объединения и сто р и ко в  естест
вознания и т е х н и к и .

Предметом вн им а ни я  и и зу 
чения и сто р и ко в  стали  черты  
тво р че ско го  стиля Королева. 
С праведливо бы ло с ка за н о  од
ним  из ораторов, что Сергей 
Павлович за нем ногие годы  
превратился в человека-ле- 
генду. Обаяние его  л и чн ости , 

те хн ич еское  м ы ш ление, необы 
чайная см елость в подходе к  
реш ению  с л о ж н е й ш и х  пр о 
блем, е го  человеческие каче 
ства создали С. П. Королеву 
о гро м н ы й  авторитет.

Новые д анны е, касаю щ иеся  
ж и зн и  Сергея П авловича на 
У кр а и н е , — его детства и ю н о 
сти — привели ки е в ски е  ис 
следователи. О б на руж ены , в 
частности , д о кум е н ты  периода 
учебы  в Одессе, К и евском  по
ли те хни че ско м  и н сти туте  в 
20-х годах.

Через два года будет отм е
чаться 70-летие со дня рож де
ния С. П. Королева. К  этом у 
начали готови ться  и ветераны  
советской  р а ке тн о -ко см и че ско й  
те х н и ки . Они о к а ж у т  пом ощ ь 
музеям  в о р га н и за ц и и  вы ста 
вок; предполагается в ы п усти ть  
сб о р н и к  материалов о Сергее 
Павловиче.

На заседании, в котором  
участвовали  д рузья  и со р атн и 
к и  Королева, бы ло сообщ ено 
т а кж е  о подготовив к  о т к р ы 
ти ю  его дом а-м узея в М оскве.

(Корр. ТАСС).
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ВЕЧЕРНЯЯ
ШКОЛА

W В (Ж Ш  НИКТО НЕ ГОВОРИЛ 64
е м

Вечером в Вакчарв’ я за
шла в спортзал ДСО «Уро
жай» — хотелось с глазу 
на глаз поговорить с мест
ной молодежью о повыше
нии общего образования. 
Такая беседа состоялась. Вы
яснилось, что ребята, и дев
чата, у которых нет средне
го образования, в общем-то 
не против закончить десяти
летку, но по разным причи
нам поотстали и теперь мах
нули рукой — все равно не 
догнать. .

— Но есть же вечерняя и 
заочная формы обучения,— 
напоминаю я.

Да, они слышали о таких 
формах, но никто с ними 
всерьез о необходимости 
учиться не говорил. Моло
денькая техничка Спортзала 
откровенно призналась, что 
мысль об 'учебе просто не 
возникала, а доброго совет

чика рядом не оказалось, 
Проходят самые благоприят
ные для учебы годы, а у 
нее нет среднего образова
ния.

Такой молодежи • в рай
центре много. Взять Бакчар- 
ское районное объединение 
«Сельхозтехника». Не имеют 
среднего образования здесь 
50 человек, а учатся только
11. А вот там, где руково
дители по-настоящему забо
тятся о вечернем и заочном 
обучении молодежи, колеб
лющихся («то ии учиться, 
то ли погулять вволю, пока 
семьи нет») совсем не оста
лось.

В ПМК-2 по плану долж
но учиться 10 человек. Все 

- они посещают школу и име
ют неплохие оценки. Заин
тересованно следят за свои
ми учениками руководители

райпотребсоюза. В этих ор
ганизациях лучших в учебе 
не забудут похвалить, отме
тить.

— Плохо, что во многих 
трудовых коллективах в ус
ловия соцсоревнования не 
включен пункт о повышении 
общего образования, — го
ворит директор вечерней 
школы Р. Н. Краснова. — 
В передовиках тоже нередко 
числятся товарищи, которые 

-не хотят учиться, расти, — 
какой же они пример для 
молодежи?

Многие хозяйственники 
мирятся с тем, что их кадры) 
не расширяют свой кругозор, 
не приобретают среднее об
разование —• фундамент,) 
на котором зиждется любая 
квалификация и профессия.

По плану в Бакчарсксй 
вечерней школе должны

учиться 130 человек. Осе
нью пришли на занятия 
только 103. Затем часть 
учащихся выбыла в армию, 
на курсы трактористов и шо
феров. Но педколлектив не 
опустил руки, а стал искать 
резервы пополнения контин
гента учащихся. Сейчас в 
школе уже 121 человек. 
Как этого добились?

— Мы заметили, — рас
сказывает директор школы, 
— что многие наши учащие
ся работают шоферами, ча
сто находятся в дальних 
рейсах. Таким ребятам по
рекомендовали заочную 
форму обучения. Желающих 
готовиться самостоятельно, 
а потом сдавать экзамены 
набралось 70 человек. На 
первую сессию — с 21 но
ября по 1 декабря — яви
лось 63 человека. Они пока
зали хорошие знания. Осо

бой Посев алы заслуживают 
экспедитор А. Алексеенко, 
плотник В. Кравченко, шо
фер Н. Шарабуров, строи
тель Ю. Георгисов, работни
ца узла связи Н. Сперчун.

Очень хорошо, что педа
гогический коллектив вечер
ней школы, находясь в 
трудных условиях, изыски
вает резервы улучшения 
учебно-педагогического про
цесса. Но пока он действует 
в одиночку, без основатель
ной помощи со стороны ру
ководителей трудовых кол
лективов. Одной школе Не 
выполнить свою основную 
задачу — посадить за парту 
всех молодых людей, не 
имеющих среднего образова
ния. Разговор об этом дол
жен пойти на самом высо
ком в районе уровне.

Н. ТЕРЕНТЬЕВА.

Р А С С К А З Ы  О К О М М У Н И С Т А Х

П О С Т  Л А П И Н А
Познакомился я со Степа

ном Ивановичем Лапиным. 
По профессии он — жестян
щик. Странное вроде заня
тие в таком учреждении, как 
политехнический институт. 
Но редкая лаборатория бу
дет работать без хорошей 
вентиляции. Попробуй смон
тируй любую вентиляцию 
без жестянщика!

Много корпусов в инсти
туте. Над каждым — кры
ша. Конечно, один Лапин не 
одолеет, если надо целиком 
сменить кровлю, но с ре
монтом ее справляется. Или 
водосточные трубы. Посмот
рите, как они сделаны на 
главном корпусе ТПИ. Проч
но, красиво, наверху ворон
ка с ажурным рисунком.

Чудеса науки не могут 
пока убрать из некоторых 
зданий обычные печки. На
до их? Может сложить он, 
Лапин. И стекольные рабо
ты может тоже. Не зря на
зывают его мастером на все 
руки.

Трудится он не бездумно, 
как некоторые. Везде свою 
смекалку приложит, свой по
черк покажет. И тому, кто 
скажет, что Степан Ивано
вич Лапин — человек в кол
лективе института неизвест
ный, я могу возразить: «В
этих, очень необходимых 
всем делах найдите более 
известного».
. Я смотрел, как работает 
Ланин, и думал: отку
да эта верность профес
сии? И узнал, что доста
лась ему профессия от 
отца. Тот тоже был ма
стеровым человеком н сына 
приучал сызмальства делать 
все на совесть, душу вклады

вать. «Если как попало сро- 
бить, так люди будут сме
яться, пальцами тыкать. 
Приятно будет?» — приго
варивал отец, и Степан на 
всю жизнь запомнил его со
веты. А по тому, что его отец 
всегда, был «нарасхват» и 
люди завидовали его уме
нию, понял Степан, что не 
чином определяется цен
ность человека.

Лапин прошел и финскую, 
и Отечественную войны. 
Последнюю вспоминает
часто. Много товарищей 
погибло, а его смерть 
обошла, хотя и -не пря
тался он от нее. Выло вре
мя,' отступали, и в одной 
брянской деревне оставили 
у немцев две пушки. Стар
шина Лапин приказал: «От
нять надо, кому-нибудь при
дется и погибнуть» — и по
шел первый. За это дали ему 
медаль «За отвагу». Самая 
памятная для него эта на
града, потому что тогда ре
комендовали его в партию. 
И на войне Степан Ивано
вич делал свое дело обстоя
тельно. Больших наград не 
заслужил, но без него не 
обошлись бы. Жаль погиб
ших товарищей, сколько ра
боты могли бы свернуть в 
трудное послевоенное вре
мя! Вспоминая- их, работал 
Лапин с двойной энергией.

И сейчас трудится не по
кладая рук. Смбтрел я его 
почетные грамоты. Целая 
кипа. Трижды его портрет 
был на Доске почета Киров
ского района. Разве он пас
сивен? Трудом своим за эти 
гады доказал, что не ошиб
лись его фронтовые товари
щи, голосуя за него на пар- • 
тайном собрании.

Четверо его детей избра
ли профессии посложнее. 
Разъехались во все концы 
страны, пишут письма. «Су-) 
дя по всему,; не лентяи вы
росли. Радуюсь. Но не пере
няли моей професии. Плохо, 
видно, заинтересовал».

В голосе его слышу и гор
дость за детей, и обиду, что 
никто не встал рядом. «Вид
но, время другое, а я тянул
ся весь к этой работе и ни 
на что не променял ее».

Лист жести... Несколько 
сильных и уверенных движе
ний — лист превращается в 
трубу. Она _— круглая, а 
может быть квадратной н 
любой формы. Я смотрю на 
сильные руки Лапина и на
чинаю понимать, за что он 
на всю жизнь полюбил свою 
профессию. Это — творче
ство, в котором можно най
ти не меньше радостей, чем 
в любом другом виде творче
ства. И я тоже начинаю зави
довать ему, жестянщику. По
учиться у него могут не 
только его коллеги. Поучить
ся жить.

И если даже на партий
ных собраниях Степан Ива
нович Лапин не выступает с 
яркими речами, если он не 
предлагает своих_ мыслей о 
развитии научно-технической 
революции, если он выпол
няет то, что называют «ра
зовыми поручениями», это 
совсем не значит, что он—в 
пассивной части организа-' 
ции. Тем более, что уже год 
у него новый партбилет. Я 
скажу вам, что коммуниста 
Лапина на его посту никто . 
не заменит. Н в жизни тоже.

, В. ЛЕБЕДЕВ.

ДЛЯ У Д О Б С Т В А  П А С С А Ж И Р О В
На всех маршрутах трам

вая теперь ходят новые ва
гоны типа КТМ-5МЗ. Для 
удобства пассажиров в сало
нах установлены по три кас
сы-копилки и по два компо
стера для гашения абоне
ментных билетов, 

ф Если раньше пассажир 
приобретенный заранее або
нементный билет опускал в

кассу-копилку и брал кон
трольный билет, то сейчас 
этого делать не нужно: або
нементный билет вклады
вается в паз компостера, 
пассажир нажимает на кла
виш, и на билете выдавли
вается цифровой оттиск ва
гона.

Абонементный билет, как

и контрольный, нужно со
хранять до конца проезда.

Установка компостеров и 
широкая продажа населе-, 
нию абонементных' билетов 
дают возможность перейти 
на бескассовое : обслужива
ние.

И. ГОРБАЧЕВ, 
директор Томского 

трамвайного депо.
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К а ш т а н :  к а к и м  он будет
«Важные меры предусмотрены ПО ДАЛЬНЕЙШЕМУ 

УЛУЧШЕНИЮ БЛАГОСОСТОЯНИЯ ТРУДЯЩИХСЯ... 
В больших объемах намечено продолжать жилищное 
строительство, а также сооружение школ, больниц и объ
ектов коммунально-бытового назначения».

(Из О бращ ен и я Ц ен тр ал ьн о го  К ом и тета  КПСС к п ар ти и , к  
со в етск о м у  народу).

В минувшем году нача
лась массовая застройка но
вого жилого района област
ного центра — Каштана. 
Одна за другой растут ко
робки пятиэтажных домов. 
Сейчас заложен семнадца
тый по счету дом в нервом 
микрорайоне. Таких темпов 
строительства жилья Томск 
еще не знал. .

В перспективе темпы за
стройки возрастут. Этому 
будет способствовать внед
рение орловского Метода не-' 
прерывного планирования 
строительства, или, говоря 
проще, орловской- «непре
рывки».

Институт «ТоМскгр.аждан- 
проект», являясь составной 
частью проектно-строитель
ного конвейера, сделал все

от него зависящее, чтобы 
выдать домостроительному 
комбинату . проектно-смет
ную документацию на 1975 
и 1976 годы. В жилых мик
рорайонах нужны, безуслов
но, детские сады, школы, 
магазины, парикмахерские, 
другие предприятия куль
турно-бытового обслужива
ния. Работники АПМ-2 (2-й 
архитектурно - планировоч
ной мастерской 'института) 
под руководством главного 
инженера проекта В. Г. Тру- 
бачева закончили проектиро
вание школы на 1.176 уча
щихся и детского сада на 
280 мест в первом микро
районе. В 1973 году кол
лектив АПМ-3 выдал проект 
девятиэтажного жилого до
ма со встроенно-йристроен-

ным магазинам «Универ
сам». Сооружение этих объ
ектов начнется в этом году. 
В ближайшем будущем — 
строительство еще одного 
девятиэтажного дома, в пер
вом этаже которого разме
стятся почта, сберкасса, при
емные пункты прачечной и 
химчистки, парикмахерская, 
фотоателье, жилищно-экс
плуатационная контора. - В 
отличие от ранее запроек
тированных домов со встро
енными помещениями, этот 
дом будет не кирпичньш, а 
панельным. К проектирова
нию здания приступили ра
ботники АПМ-2 совместно 
со специалистами конструк
торского бюро по железобе
тону Госстроя РСФСР.

Предусматривается соору
жение девятиэтажных круп
нопанельных домов новой 
серии, которые разместят
ся во втором и третьем 
микрорайонах Каштана. 
Проекты застройки этих 
микрорайонов в короткий 
срок были выполнены

специалистами АПМ-2 под 
руководством главного архи
тектора проекта С. В. Попо
ва. В отличие от первого 
микрорайона, здесь все пред
приятия культурно-бытового 
обслуживания населения 
разместятся в отдельных 
зданиях общественно-торго
вых центров. Все жилые до
ма, Как пяти-, так и девяти- 
этажные, будут панельными 
и в основном новой, 75-й 
серии.

Через 2—3 года в трех 
микрорайонах Каштана бу
дет жить более 40 тысяч че
ловек. Поэтому отдел дорог 
№ благоустройства института 
приступает в этом году к 
проектированию новой трол
лейбусной линии. Троллей
бус пройдет в район Кашта
на от улицы Дальне-Ключев
ской через поселок Каштач- 
ный, выйдет на проектируе
мую улицу Мира, пройдет 
по ней вдоль первого микро
района и свернет на улицу 
имени 79-й гвардейской ди

визии. На пересечении улиц 
Говорова и 79-й гвардейской 
дивизии проектируется вре
менное кольцо троллейбуса. 
По мере застройки микро
районов троллейбусная ли
ния будет продолжена по 
улицам Говорова и Ференца 
Мюнниха и выйдет сно
ва на улицу Мира, где бу
дет сделано кольцо.

Таким образом, все четы- 
ры микрорайона Каштака 
современный транспорт свя
жет с центрам. Расстояние 
от любого дома этих микро
районов до остановок трол
лейбуса будет не более 300 
метров.

Пройдет немного времени, 
и Каштак станет одним из 
самых удобных и благоуст
роенных районов города.

В. ДРЕИЗИН, 
начальник архитектур
но-планировочной ма
стерской № 2 института 
«Томскгражданпроект».* * *
НА СНИМКЕ: Каштак

строятся.

1 = 1  Ш  РУБЕЖСООБЩЕНИЯ
К о н с у л ь т а т и в н а я  
встреча парламентариев

О Т К Р Ы В А Ю Т С Я  
НОВЫЕ В О З М О Ж Н О С Т И

ВАРШАВА, 16 января. 
(ТАСС). Сегодня в здания 
сейма в Варшаве закончи
лась консультативная встре
ча представителей парла
ментских групп социалисти
ческих стран. На форуме бы
ли представлены НРБ, ВНР, 
ГДР, КНДР, МНР, ПНР, 
СРР. СССР и ЧС<§Р. В ра
боте форума участвовал так
же представитель посольства 
ДРВ в Варшаве. Парламент
скую группу СССР представ
лял Председатель Совета Со
юза Верховного Совета 
СССР председатель группы 
А. П. Шитиков.

Участники встречи ознако
мились с ходом работ второ
го этапа Совещания по безо
пасности и сотрудничеству в 
Европе и с подготовкой 2-й 
межпарламентской конферен
ции по вопросам сотрудниче
ства и безопасности в Евро
пе, которая состоится в Бел
граде.

Парламентарии ознакоми
лись с повесткой дня весен
ней сессии межпарламент
ского союза,, которая, будет 
созвана в конце марта с. г. в 
Коломбо. Участники встре
чи обсудили также пробле

мы, связанные с междуна
родным коллоквиумом на те
му нового экономического 
порядка, который будет про
веден в мае с. г. в Бухаре
сте.

Состоялся также обмен ин
формацией о парламентских 
связях. Встреча проходила в 
дружественной атмосфере.

Сегодня же Председатель 
Государственного совета 
ПНР Г. Яблоньский принял 
участников закончившейся 
здесь консультативной встре
чи представителей парла
ментских групп социалисти
ческих стран.

КАНБЕРРА, 16 января. 
(ТАСС). Австралийская пе
чать широко комментирует 
итоги советско-австралийских 
переговоров в Москве, особо 
выделяя подписанные Пред
седателем Совета Минист
ров СССР А. Н. Косыгиным 
и премьер-министром Авст
ралии Г. Уитлемам соглаше
ния о научно-техническом и 
культурном сотрудничестве.

Газета «Эйдж» отмечает, в 
частности, что в соглашении 
о научно-техническом со
трудничестве • отражены 
взаимовыгодные • интересы

обеих стран. Диапазон этого 
практического сотрудниче
ства, пишет газета, достаточ
но широк: от радиоастроно
мии до промышленного 
строительства, от энтомоло
гии и до практического об
мена опытом в области тех
нологии текстильного произ
водства.

Газеты отмечают также 
конструктивный характер 
переговоров по другим во
просам и, в частности, о но
вых перспективах дальней
шего расширения торговых 
связей между СССР и Авст
ралией.

Н О В Ы Е  « И К А Р У С Ы »
БУДАПЕШТ. 16 января. 

(ТАСС). В нынешнем году 
автобусный парк венгерской 
столицы получит 375 новых’ 
комфортабельных автобусов 
«Икарус». Сейчас коллектив 
крупнейшего в. Европе авто
бусного завода готовится до
стойно встретить XI съезд 
партии и 30-летие освобож

дения Венгрии. В честь зна
менательных дат рабочие 
взяли обязательство до кон
ца года выпустить 10.300 ав
тобусов вместо 9.300 по 
плану.

Крупнейшим заказчиком 
«Икарусов» является Совет
ский Союз, куда в прошлом 
году предприятие отправило 
более пяти тысяч автобусов.

ЗА Я В Л ЕН И Е М И Н И С Т Р А  ‘П У С Т Ы Е  К В А Р Т И Р Ы
СТОКГОЛЬМ, 17 января. 

(ТАСС). Министр иностран
ных дел Швеции Свен Ан- 
дерссон заявил, что Швеция 
«официально разорвала от
ношения» с сайгонским ре
жимом.

Министр сделал это заяв
ление в парламенте, отвечая

на вопрос депутата-комму- 
ниста, председателя левой 

'партии — коммунисты Шве
ции К.-Х. Херманссона. Два 
месяца тому назад МИД 
Швеции заявил, что отноше
ния между Швецией и Сай
гоном практически прекрати
лись.

} Орган печатников-коммунистов
НЬЮ-ЙОРК, 16 января 

(ТАСС). В Нью-Йорке вы
шел первый номер газеты 
«Грэфик артс уоркер» — 
орган печатников-коммуни- 
стов. В редакционной статье 
новой рабочей газеты указы-

. вается на необходимость 
объединения всех работни
ков полиграфической про
мышленности в борьбе за 
свои насущные интересы, со
держится призыв к единству, 
к активным забастовочным 
действиям.

С М Е Р Т Ь  Л И  Ф У - Ч У Н Я
ПЕКИН, 16 января. 

(ТАСС). Здесь объявлено о 
смерти на 75-м году жизни

заместителя премьера Госсо
вета КНР, члена ЦК КПК 
Ли Фу-чуня.

БОНН, 16 января. 
(ТАСС). В настоящее время 
только на территории одной 
западногерманской земли — 
Северный Рейн—Вестфалия 
не заселены более 85 тыс. 
квартир. Во многих городах 
и населенных пунктах этой 
земли есть целые® необитае
мые кварталы, в домах! кото-*

рых, построенных, как пра
вило, в последние годы, нет 
жителей.

Еще большим является ко
личество пустующих квартир 
в других западногерманских 
землях. Так, по официаль
ным данным, в Баварии в 
настоящее время «не заня

ты» почти 100 тыс. квартир, 
а в Баден-Вюртёмберге ■ 
130 T8IC.

Печать отмечает, что это 
объясняется чрезвычайно вы
сокой квартирной платой, ко
торая во многих случаях 
достигает 30—40#проц. за
работка западногерманских 
трудящихся.

Тель-авивский режим репрессий
РИМ, 16 января. (ТАСС). 

Генеральный секретарь ЦК 
Коммунистической. партии 
Израиля М. Вильнер , вы
ступил в кнессете (парламен- _ 
те) с требованием ликвиди
ровать систему администра
тивных арестов коммунистов 
и других прогрессивных дея- - 
телей арабского народа Па
лестины на оккупированных 
Израилем территориях. Он 
напомнил, что, начиная с ап
реля 1974 года, свыше 50 
общественных деятелей то
мятся в тюрьмах без суда и

следствия, подвергаются 
пыткам. Их единственная ви
на, сказал М. Вильнер, со
стоит в том, что они являют
ся членами Палестинского 
национального фронта, кото
рый ведет борьбу политиче
скими средствами против ре
жима оккупации, за справед
ливый мир на основе уваже
ния прав всех народов и го
сударств Ближнего Востока.

Правительство Рабина, 
указал М. Вильнер, беспо
щадно преследует именно 
эти прогрессивные силы с

целью устранения их с поли
тической арены на оккупиро
ванных территориях. Однако 
жестокие репрессии, аресты 
разрушение жилищ, закры
тие школ, экономический на
жим не сломили боевой дух 
арабского населения окку
пированных территорий. По
добный политический курс 
израильского правительства, 
подчеркнул М. Вильнер, мо
жет только принести даль
нейший серьезный ущерб на
циональным интересам Из
раиля.

Маоистские друзья фашистской хунты
МЕХИКО, 16 января. 

(ТАСС). «Причины дружбы 
Мао Цзэ-дуна с Пиночетом»
— под таким заголовком
мексиканский журнал
«Сьемпре» опубликовал ста
тью, в которой разоблачает 
тесные связи пекинского ре- 
жима с военно-фашистской 
хунтой в Чили. Поддержка, 
которую Пекин оказывает 
Пиночету, отмечает журнал,
— логическое следствие ны
нешнего внешнеполитическо
го курса маоистов, проник
нутого антисоветизмом.

Мао, указывает журнал, 
не только обрушился на ле
нинский принцип мирного со
существования, но докатился 
до откровенно клеветниче
ских измышлений насчет то
го, что Советский Союз яко
бы договорилея ^ - Соединен

ными Штатами о разделе 
«сфер влияния».

Эта «китайская сказка», 
естественно, пришлась кое- 
кому по вкусу, поскольку 
любые шаги против полити-‘ 
ки мира, проводимой Совет
ским Союзом и другими со
циалистическими странами, 
вызывают восторг прежде 
всего у милитаристов.

Мао Цзэ-дун, продолжает 
журнал, безапелляционно 
осудил любую инициативу, 
направленную на разрядку 
международной напряженно
сти. Он систематически вы
ступает против того, чтобы 
конфликты, чреватые воору
женным столкновением, раз
решать путем мирных пере
говоров.

Поэтому Пекин поддержи
вает, НАТО- и. СБИТО, под

черкивает «Сьемпре», хотя 
эти военные блоки ведут са
мую непримиримую борьбу 
против марксизма, социа
лизма и коммунизма, то есть 
против того, что Пекин про
возглашает своей официаль
ной идеологией... Все это 
свидетельствует лишь о том, 
что маоисты готовы вступить 
в союз с самим дьяволом, 
лишь бы при этом преследо
вались антисоветские цели.

Провалы, которые потер
пел маоистский курс в своей 
политике конфронтации с со
дружеством социалистиче
ских стран, говорится далее 
в статье, заставили. Пекин 
«обновить» фасад своей вне
шней политики. Эти переме
ны заключаются, в частно
сти, в явном сближении с

расистскими, колониальными 
и проимперйалистическими 
режимами вроде тех, кото
рый царил в Португалии, 
господствует в Родезии и 
ЮАР. Маоисты выступают в 
качестве защитников ультра
реакционных сил в Южной 
Африке, помогая им подав
лять национально-освободи
тельную борьбу в этом райо
не.

Можно было бы привести 
еще много фактов, которые 
свидетельствуют об измене 
пекинских лидеров мировому 
революционному движению, 
пишет «Сьемпре». Но невоз- 

,можно найти доказательство, 
которое с большей силой го
ворило бы о низости пекин
ских лидеров, чем их ныне
шние связи с военно-фашист
ской кликой в Чили,

Своей дружбой с Пиноче
том Мао Цзэ-дун осквернил 
память павшего в бою с им
периализмом, неоколониализ
мом и фашизмом президёнта 
Сальвадора Альенде. В то 
время как социалистические 
страны выступают единым 
фронтом против хунты, Пе
кин сохранил с ней самые 
теплые отношения.

Почему Пекин не порвал с 
Пиночетом?

Причины, как явствует из 
приведенного выше анализа, 
кроются в нынешнем внешне
политическом курсе маой- 
стов, заключает журнал. 
Иначе говоря, речь идет о- 
том, что «позиции Пекина 
сомкнулись с позициями 
самых зловещих режимов, 
основанных на угнетении на
родов».
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Вначале было письмо. В 
конце прошлого года группа 
шоферов из таксомоторного 
предприятия № 3 принесла 
его в редакцию. Кратко 
суть. Таксисты жаловались 
на отсутствие элементарных 
условий труда, на значитель
ные переработки, которые не 
учитываются и не оплачива
ются, на грубость и произ
вол руководителей. Под жа
лобой — почти тридцать 
подписей.

Не часто приносят в ре
дакцию такие тревожные 
письма. Первый визит — 
директору таксопарка Т. С. 
Шевцову.

наго комитета. И тем не ме
нее в книге приказов за ап
рель 1972 года имеется за
пись: уволить В. Г. Малых 
за невыполнение плана. А 
рядом — справочка: с мест
комом согласовано.

Было вое так,- После кон
сультации с юристом води
тель решает подать в суд 
просьбу восстановить его на 
работе. Узнав об этом, - ди
ректор вызвал Малых к се
бе, заявил: «Ишь грамотный 
—сразу в суд. Иди рабо
тай».

Летом прошлого года Ма
лых был наказан автоинспек
цией за превышение скоро-

ЧелоЪек, коллектив, общество

С Т Е Н Д
— С письмом? Ну, заходи

те, — радушно улыбается 
Тимофей Семенович.—Кля
узники чертовы. Вместо то
го, чтобы работать, жалобы 
пишут. И ведь кто пишет— 
лодырь, прогульщик, пьяни
ца. Так ведь?..

Это директор обращается 
к своему заместителю — 
И. В. Цехановичу. Иван Ва
сильевич согласно кивает 
головой. А гневный голос 
Шевцова продолжает зву
чать уже на более высоких 
нотах:

— Ведь у нас сто пятьде
сят алиментщиков. — Рука 
директора ‘ ловко бросила 
эти полторы сотни на счетах. 
— А как обсчитывают пасса
жиров?! Если не смотреть 
за ними, непременно недо
считаешься в кассе многих 
тысяч. Нет, им палец в рот 
не клади — откусят руку.

Признаться, было удиви
тельно и непонятно, что ру
ководитель хает своих рабо
чих. Однако этот мотив пре
обладал и в дальнейших бе
седах с руководителями 
предприятия. Складывалось 
мнение, что между админи
страцией и рабочими — сте
на отчуждения. Это, мол,— 
они, а это — мы, и между 
нами ничего общего. Они пы
таются увильнуть от работы, 
словчить, мы же стоим на 
страже интересов государст
ва, законов о труде.

Масса примеров свиде
тельствует об этой «патоло
гии» в производственных от
ношениях. Шоферы с горе
чью рассказывают, как у 
них проходят рабочие собра
ния. Стоит кому-то высту
пить с критикой порядков, 
выразить недовольство усло
виями труда, директор или 
его заместитель, или веду
щий собрание обрывают 
«критика»: «А ну-^а, по
смотрите, что у него в кар
точке? Почему тогда-то не 
привез план?». Или: «Сиди. 
Научись порядок не нару
шать, ездить без аварий, а 
потом выступай». Доходило 
до предложения подать заяв
ление на увольнение. Кри
тика, какой бы она ни была, 
отвергается с порога, «кри
тикан» объявляется чуть ли 
не врагом производства.

Директор все это отрица
ет. Но у автора есть причи
ны» считать Т. С. Шевцова 
неискренним. Вот яркий при
мер.

Среди подписавших жало
бу в редакцию — шофер 
В. Г. Малых. Два с полови
ной года назад Валентин 
Григорьевич не поладил с 
начальником колонны: ули
чил его в том, что тот рас
пределяет запчасти, основы
ваясь лишь на собственных 
симпатиях. Начальник ко
лонны (сейчас он уже не ра
ботает здесь), ничтоже сум- 
няшеся, подает документы 
на его увольнение. Основа
ние — невыполнение месяч
ного плана. Тимофей Семе
нович просит согласия ме
стного комитета и увольня
ет его. Так выглядит эта 
история со слов Малых.

— Выдумал он все, — 
возмущается директор. — Как 
я мог его увольнять, если он 
работает?

Пришлось обратиться к 
председателю местного коми
тета В. Г. Козлову. «Нет, — 
утверждает он, — дело Ма
лых по месткому не проходи
ло». Это же подтверждают 
протоколы заседаний мест-

сти: ему сделали просечку в 
талоне. Через три дня поя
вился приказ директора: пе
ревести В. Г. Малых в сле
сари на восстановление ста
рой машины. С июля по де
кабрь водитель больше ре
монтировал свою развалюху, 
чем находился на линии.

Слов нет, превышение 
скорости — нарушение, и во
дитель должен быть нака
зан. Но наказание должно 
соответствовать проступку, 
иначе оно теряет воспита
тельный смысл. Анализируя 
проступки других водителей 
и меру их наказания, не
вольно приходишь к выводу, 
что к Малых отнеслись с 
пристрастием.

— Вы все о Малых да о 
Малых, — наконец не вы
держивает директор. — А 
вы знаете, что он лодырь, 
нарушитель трудовой Дис
циплины?

Смотрим его личное дело. 
Четырнадцатилетиям паца
ном получил медаль «За 
доблестный труд в Великой 
Отечественной войне». В си
стеме облавтоунравления ра
ботает уже двадцать лет. Во
дил грузовики, а пятнадцать 
лет назад,сел за руль так
сомотора. С тех пор здесь 
и трудится. В трудовой 
книжке записано четырнад
цать благодарностей, в том 
числе от автоуправления, об
кома профсоюза. В декабре 
позапрошлого года «за чест
ное и добросовестное отно
шение к работе объявлена 
благодарность и выдана пре
мия». А вот его производст
венные показатели: в 1971
году план выполнил на 107 
процентов, в 1972-м — на 
104, в позапрошлом—на 111 
процентов. За все годы — ни 
одного нарушения трудовой 
дисциплины, ни одной ава
рии.

— Давно бы бросил так
сопарк, да не могу облитым 
грязью уходить, — говорит 
Валентин Григорьевич.

Другие не выдерживают— 
уходят. Десятки водителей, 
проработавших на предприя
тии более чем по десять лет, 
вынуждены оставить родной 
коллектив: А. П. Старков,
коммунист Н. К. Оськин, 
А. К. Поляков, многие дру
гие. Не случайно в таксопар
ке высока текучесть кадров 
.— в среднем около сорока 
процентов в год, а в 1972 
году она даже перевалила за 
половину. Это плоды грубо
го администрирования, без
душного отношения к чело
веку, к рабочему. Админи
страция, и прежде всего ди
ректор, стригут всех под од
ну гребенку. Здесь не изве-, 
стны лучшие люди, ветераны 
труда и войны. В коллективе 
создалась такая обстановка, 
когда шоферы прямо гово
рят: «Хочешь ’ работать — 
молчи». Об этом говорит 
член партбюро, председатель 
группы народных контроле
ров, бригадир одной из луч
ших бригад В, И. Лавренть
ев.

Год назад, когда он не вы
полнил плановую доходную 
ставку, директор ему, прора
ботавшему в таксопарке око
ло двадцати лет, предложил 
перейти на другое предприя
тие. И милостиво пообещал 
оформить переводом. Пред
лагали уйти также и предсе
дателю цехового комитета 
второй колонны, отличнику 
соцсоревнования республики 
водителю П. Г. Жарикову.

Нездоровая атмосфера, не
годные порядки определен
ным образом сказываются 
на воспитании людей. Полго
да назад вторую колонну 
возглавил молодой шофер 
В. В. Бурковский, бывший 
до этого бригадиром. Бес
спорно, способности органи
затора у него есть, есть 
энергия, инициатива. Плохо 
только, что направил он их 
не в то русло. Поправлять 
положение в хронически не 
выполняющей план колонне 
он начал с того, что стал за
крывать ворота гаража: по
ка шоферы не привезут 
план, машины на стоянку не 
пускал. Свою речь с водите
лями обильно украшал 
бранью, в качестве веского 
довода стучал кулаком. В 
шутку ли, всерьез ли, пред
лагал уволиться неугодным 
по собственному желанию. 
Одним словом, молодой ру
ководитель во многом копи
ровал директорские стиль и 
методы управления.*

Во многом это. не вина, а 
беда Бурковского. Из брига
дира стать начальником 
трехсот водителей трудно: 
другие масштабы, обязанно
сти, ответственность. Ему 
бы помочь в это время, под
сказать, поправить. Директор 
уповал на сильную личность 
— вытянет. А в гараже как 
не было элементарных усло
вий, так и нет. Чтобы запра
вить машину маслом, нужно 
час искать кружку. Мойка 
машин, отсутствует, ночью 
их моют ’ приходящие жен
щины «за рубль». Водители, 
слесари часто простывают: 
ни у кого не дойдут руки 
сделать тамбур «у ворот. На 
триста человек нет даже бу
фета. Бурковский уже и не 
рад, что согласился стать 
начальником.

«Директор, директор, а 
где общественные организа
ции?» — может возникнуть 
вопрос. И справедливо. А 
мне вспоминается выступле
ние работника автоинспек
ции на состоявшемся недав
но собрании актива облавто- 
: управления. Он удивлялся: 
работа по снижению аварий
ности в таксопарке, судя по 
планам, протоколам, ведется, 
а толку мало: аварийность
растет. В чем дело? А в том, 
думается, что и руководите
ли общественных организа
ций также заражены форма
лизмом, стоят в стороне от 
живого дела. Главная и ос
новная форма воспитания— 
наказание.

В начале января в суде 
Ленинского района слуша
лось дело фронтовика Е. В. 
Жданова, одного из авторов 
жалобы в редакцию, бывше
го таксиста, уволенного с 
работы из-за прогула. В 
процессе судебного раз
бирательства выяснилось, 
что уволен он неправильно, 
суд восстановил его на рабо
те. Справедливость востор
жествовала, и это естествен
но. Тревожит и удивляет 
другое: председатель местко
ма В. Г. Козлов, разбирая 
на заседании месткома про
ступок Жданова, не пожелал 
вникнуть в его объяснения, 
пошел на поводу у админи
страции.

Т. С. Шевцов руководит 
таксопарком много лет. 
Предприятие постоянно вы
полняет и перевыполняет 
планы. Тимофей Семенович 
привык к славе, уверовал в 
собственную непогреши
мость, почувствовал себя 
этаким удельным князьком: 
мое желание — закон. А же
лание заводит его явно не в 
ту сторону. Надо план — и 
он его дает... минимальными 
усилиями. Стукнуть кула
ком, пригрозить увольнени
ем, санкционировать перера
ботки — это легче, чем за
ботиться о создании условий 
труда,-совершенствовать тех
обслуживание машин, нала
живать воспитательную ра
боту, убеждать, разъяснять. 
Не прочь при этом директор 
и обмануть государство. 
Меча громы и молнии в ад
рес иных таксистов—люби
телей поживиться за счет 
пассажиров, он сам допу
стил приписку к апрельско
му плану и получил премию.

Партия всегда учила за 
делом видеть человека, тру
довой. процесс связывать с 
воспитательным. План лю
бой ценой не нужен, В авто
предприятии № 3 этой про
стой истины пока не пони
мают.

В. МОКРУШИН.

3 К Л А Д
РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ

Успешно закончили про
шедший год рационализато
ры подшипникового завода,

Экономический эффект от 
внедренных рационализатор
ских предложений составил 
280,8 тысячи рублей. План 
выполнен на 140 процентов. 
В рационализаторской рабо
те приняли участие 434 че
ловека, Имя было подано

534 предложения, внедрено 
— 403.

В нынешнем году завод
ские рационализаторы обя
зались внедрить в производ
ство не менее 400 предло
жений с экономическим эф
фектом в 200 тысяч рублей, 

С, БОРИСОВ,
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1 п о й д е т  ЭНЕРГИЯ.
В Томском отделении 

института «Энергосеть- 
проект» готовятся к вы
бору пути, по которому 
проляжет линия электро
передачи ЛЭП-110. Эта 
линия свяжет Советско- 
Соснннское месторожде
ние с Вахским. К выезду 
на север готовится ком
плексная экспедиция изы
скателей под руководст
вом Н. Чепурненко.

Протяженность буду
щей линии — 80 кило
метров. Проект ее будет 
закончен в конце третье
го квартала.

В. ГАВРИЛОВ.

СЛЕТ ПЕРЕДОВИКОВ
В Д ом е ученых состоял

ся слет передовиков про
изводства манометрового 
завода —  победителей со
циалистического соревно-. 
вания 1974 года. Перед уа- 

. чалом слета собравшиеся 
услышали из динамиков 
рассказы о лучших людях 
предприятия, организован
ные заводским радио. В 
фойе открылась галерея . 
портретов передовиков.

На слете были вручены 
дипломы победителям со
ревнования. Среди цехов 
первое место занял кол
лектив сборочного  цеха 
№  5 и упаковочного цеха 
№  10; среди участков —  
участок пластмасс цеха 
№  8 и участок упаковки 
цеха №  10; среди смен —  
коллектив Т. И. Петиной из 
цеха №  5 и В. А. Староду-: 
бовой й з  цеха №  1; среди 
бригад —  бригады Л. И. 
Губиной из цеха №  3 и 
А . С. Кириченко из цеха 
№  9. ,

П ередовики обменялись 
опытом, рассказали . о пла
нах на будущее.

В. ПАВЛОВА.

НОВЫЕ ИЗДАНИЯ
Вышел в свет темати

ческий сборник «Социа
листическое и коммуни
стическое строительство» 
под редакцией доцента 
А. Т. Коняева.

В этот сборник включе
ны статья, освещающие 
деятельность партийных,

I  Г. г
“  ДЛЯ

рабе 
I  прш 

Н
1 Г- 1 а порт

Выставном зональной 
художественной выставки 
«Сибирь * социалистиче
ская» рассмотрел в пер
вом туре работы, пред
ставленные на выставку 
томскими худояшикамн. 
Г. Н. Завьялов выставил 
для обсуждения четыре 
работы. Все они были 
приняты.

НА СНИМКЕ: картина 
Г. Завьялова «Северный 
порт».

советских и профсоюзных 
организаций Западной 
Сибири по повышению 
роли Советов в социали
стической перестройке 
деревни. Большая часть 
статей рассказывает о 
деятельности этих орга
низаций в послевоенный 
период. Авторы исполь
зуют новые архивные до
кументы и материалы.

Издание представляет 
интерес для научных ра- 

■ ботников, аспирантов, 
студентов, изучающих ис
торию социалистического 
и коммунистического
строительства в нашей 
стране. Он может быть 
использован в пропаган
дистской и агитационной 
работе.

Л. ГАВРИЛОВА.
★  *  *

Вышел из печати трех
томный сборник «Климат и 
медицинские проблемы и 
вопросы медицинской геог
рафии Сибири». Сборник 
издан научно-исследова
тельским институтом ку
рортологии совместно с 
Томским медицинским ин
ститутом и Сибирским фи
лиалом АМН СССР.

В трехтомнике рассмат
риваются вопросы адапта
ции населения, особенности 
течения заболеваний в Си
бири и на Крайнем Севере, 
санитарно - гигиенические 
проблемы освоения сибир
ских просторов. Издание• 
посвящено предстоящей 
конференции по этим проб
лемам, которая вскоре со
стоится в Томске.

Н. МИХАЙЛОВ.

ЗАБОТЫ ВЕТЕРАНА
37 лет работает Николай 

Павлович Дмитриев в по
жарной охране. За долгую 
и безупречную службу он 
награжден орденом Трудо
вого Красного Знамени, ме
далями, грамотами и бла
годарностями.

Николай Павлович часто 
выступал с беседами, лек
циями, организовал не
сколько добровольных по
жарных дружин и прово
дил с ними занятия.

Десять лет назад стар
ший инспектор государст
венного пожарного надзора 
Н. П. Дмитриев ушел на 
заслуженный отдых. Но 
долга не усидел.

— Дайте дело по силам, 
— обратился он в отдел 
пожарной охраны УВД
Томского облисполкома.

Ему предложили возгла
вить работу учебного пунк
та. Николай Павлович со
гласился.

Здесь учатся не только 
работники ОНО, но и на
чальники добровольных 
пожарных дружин, инже
неры по технике безопасно
сти — все те, кому прихо
дится заниматься профи
лактикой пожаров или ту
шить огонь. В учебном 
пункте оборудованы классы 
и уголки на уровне совре
менных требований. А Ни
колай Павлович умеет ин
тересно построить занятия.

Д. НОВОСЕЛОВ.

ДНИ НАЦИОНАЛЬНОЙ 
КУХНИ

К ом бинат общ ествен н ого  
п и тан и я  «Р аду га» , что  на 
у гл у  ули ц  У сова и Б ели н 
ского, — все-так и  сто л о вая , 
а  не р есто р ан . Тем не м е
н ее зд есь  реш и л и  и сп о л ьзо 
в а т ь  опы т л у ч ш и х  то м ски х  
р есто р ан о в  — «Томск», «Си
бирь» и други х , к о то р ы е 
в р ем я  от врем ен и  п р о во д я т  
«дни н а ц и о н а л ь н ы х  к у 
хонь» .

И вот  од н аж д ы  п о сети те 
ли  «Радуги»  и ее ф и л и а 
лов а  там  сто л у ю тся  
гл ав н ы м  обр азо м  студ ен ты , 
— 'п р о ч и т а л и  в меню : «борщ  
с чесн оком » , «суп  с  га л у ш 
кам и», «ко тл еты  п о л тав 
ски е» , «вар ен и ки » , « н ал и ст
н и к и  с повидлом » и Другие 
н а зв а н и я  н а ц и о н а л ь н ы х  у к 
р а и н с к и х  блю д. З ате м  н а 
ст а л а  о ч ер ед ь  гр у зи н ск о го  
« р еп ер ту а р а» .
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П осетители  д о во л ьн ы  и н и 
ц и ати во й  р аб о т н и к о в  об
щ ествен н о го  п и тан и я .

Г. СВЕТОВА.

ЯНВАРЬ -  ПОРА 
ОТПУСКОВ

Новый год только на
чался, а для многих под- 
шипниковцев уже насту
пила пора отпусков. В ян
варе отдохнет в Евпато
рии контролер централь
ной лаборатории Н. К. 
Петрора, в Гаграх — зав
хоз Ж КО П. И. Козлова, 
на всемирно известном 

■ курорте Трускавец —
мастер шлифовально-сбо
рочного цеха № 2 А. К. 
Бовкун.

Вс-его в начале года на 
курортах и здравницах 
страны поправят свое

здоровье и отдохнут бо
лее 40 рабочих и служа
щих завода.

Б. СМИРНОВ.

ВЕРНИСАЖ
ЗАВОДСКИХ УМЕЛЬЦЕВ

На выставке творчества 
умельцев завода математи
ческих машин внимание по
сетителей привлекают кар
тины ф резеровщ ика цеха 
№ 6 Г. П. Сапожникова, че
канка по металлу руково
дителя группы технологи
ческого отдела А. Г. Гре- 
бенькова, фотографии тех
нолога цеха № 14 В. И. Гу
сева. Ж ю ри по проведе
нию выставки присудило 
им первые места.

Призерам вручены па
мятные подарки. Поощ ри-

С Т У Д Е Н Т Ы  П У Т Е Ш Е С Т В У Ю Т - ]
З а к а н ч и в а е т с я  студенче- роне Ленинграда от немец- ТИАСУРа и  ТПИ: около

ская сессия Впереди — дол- ко-фашистских захватчиков, ста человек будут путешест- ская сессия, спереди дш ^  конечно> турнсты побы. воваТь по Алтаю, преодоле-
гожданные каникулы. »я.е вают на д0рТу легендарной вая на лыжах сотня километ- 
обдуманы сотни вариантов «Авроры», в Эрмитаже, ров по тайге, взбираясь на 
отдыха: одни уедут к род- Исаакиевском собоое. трудные перевалы. Более. 40
ньгм и друзьям, другие по- Студенты ТПИ отправятся человек проложат^свои мар- 
святят свободное время бо- Во время каникул в Москву, шруты по Горной Шории. 
лее близкому знакомству с Их ждет много экскурсий по Две группы студентов 
Томском — ведь на многие столице. Туристы осмотрят ТИАСУРа совершат слож- 
годы он стал их родным го- Кремль, Красную площадь, ные походы по Тянь-Шаню, 
родом. Томское экскурсион- побывают на ВДНХ. Увлекательны все походы,
ное бюро может предложить Будет интересной поездка но наиболее — два. Это по
им немало увлекательных студентов биолого-химяче- ход четвертой категории 
экскурсий. ского' факультета ТГПИЧ ко- сложности, организованным

Многие отправятся в кани- торые в начале февраля клубом туристов ТИАСУРа 
кулы по туристическим мар- уедут в двухдневную экскур- на Тянь-Шань. В течение 20 
трутам. Группа будущих сию в Кемерово. Цель этой дней группа смельчаков бу- 
педагогов уже уехала в Уль- поездки — знакомство с дет. бороться со стихией гор. 
яновск. Они пробудут там предприятиями химической Руководить походом поруче- 
пять дней, увидят Ленинский промышленности. Будущие но студенту этого института 
мемориал, посетят памятный химики познакомятся с тех- Александру Филатову — 
места, связанные с именем нологией производства и но- опытному 7уристу, покорив- 
всикдя. вейшим оборудованием раз- шему не одну вершину. Вто-

Студенты прибарострои- личных отраслей химической рой поход организован клу- 
.тельного техникума, ТГПИ, промышленности. бом туристов ТПИ. Его
ТИСИ за время каникул со- И, как всегда, в зимние ка- участники под руководством 
вершат десятидневное авиа- никулы множество студенче- Валерия Жарикова на лыжах 
ционное путешествие в го- ских групп из всех вузов преодолеют многие десятки 

" ~ Томска отправляются в пу
тешествия по родному краю: 
на Алтай, Тянь-Шань, в 
Горную Шорню и в другие 
районы нашей ' страны.
Наиболее активны туристы

род-терой Ленинград. Они по
знакомятся с историей и ре
волюционным прошлым это
го чудесного города. Во вре
мя посещения Пискаревско- 
го кладбища они услышат 
рассказ о героической обо-
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километров. в сложных^ ус
ловиях по Южно-Чуйским 
белкам Горного Алтая.

В. ГРИГОРЬЕВ, 
старший инструктор 
Томского облсовета по 
туризму и экскурсиям.

тельными премиями отме
чены также работы инже- 
нера-конструктора ОГК 
Д. В. Краю ш кина, настрой
щика цеха №  5 В. И. Пиво
носа, техника отдела нор
мализации и стандартиза
ции Н. А. М ельник и дру
гих.

Всего на выставке пред
ставлено около 100 различ
ных экспонатов: живопись,
чеканка, инкрустация, вы
жигание по дереву, фото
графии и вязание.

Решено подобные вы
ставки проводить регуляр
но.

В. ЛИТВИНОВА.

УЧЕБА
ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ
МУЗЫКИ

В опросам  соверш енствова
ния уче бно-во спи та те льно й  
и м етод ической  работы  в 
д е т с ки х  м у зы ка л ь н ы х  ш к о 
ла х  области была посвящ е
на кон ф ере нц ия , пр оход и в 
ш ая на д н я х  в Т ом ском  м у
зы ка л ьн о м  учи ли щ е.

И нтересное сообщ ение 
сделали завед ую щ ий  нафед- 
рой м узы ка л ь н о й  пед агоги 
к и  Н овосиб ирской  го су 
дарственной  кон серва то ри и  
М. М. Б е р л я н чи к  и старш и й  
преподаватель каф едры  на
родны х и н струм ен тов  А. А. 
М ихайлов.

В м узы н а л ьн ы х  ш ко л а х  
наш ей области более 400 
кв а л и ф и ц и р о в а н н ы х  пр еп о 
давателей. Они постоянно 
п о вы ш а ю т свой уровень  
проф ессионал ьны х зна ни й  
на м етод ически х  конф ерен
ц и ях  и к у р с а х  повы ш ения 
кв а л и ф и ка ц и и .

С. М АРКОВ.

В БЛОКНОТ 
БОЛЕЛЬЩИКУ

В эти  суб боту  и воскре 
сенье лю бители  спорта  мо
гу т  стать  свидетелям и и н 
тересн ы х  соревнований .

19 ян вар я  на стадионе 
«Труд» то р ж е стве н н ы м  па
радом о ткр о е тся  областной 
ф инал С па рта киа ды  проф 
сою зов. Здесь б уд ут  в ы сту 
па ть  си льней ш ие ком анды  
пр е д пр и я ти й  и о р га н и за 
ций  города. Начало парада 
— в 10 часов.

А соревнования в зачет 
ф инала н ачн утся  в субботу 
по н е ско л ьки м  видам. 
Ком анды  л ы ж н и к о в  и п р ы 
гу н о в  встретятся  у  больш о
го трам пл ин а . С оревнования 
по  ко н ь ка м , х о к к е ю  с ш а й 
бой, ф и гур н о м у  ка та н и ю  
п р о й д ут  на стадионе «Труд», 
по б иа тло ну  — на л ы ж н о й  
базе сп о р ткл уб а  «Я нтарь». 
Начало и х  — в 12 часов.

В спо ртивн ом  зале «Дина
мо» встретятся  сильн ей ш ие  
сам бисты . Этот т у р н и р  пр о 
водится в зачет областной 
сп а р та ки а д ы . Он продлится 
два д н я . , В суб боту  спо р т 
см ены  н а ч н ут  состязания  в 
15 часов, в воскресенье — 
в 10 .

С. ГОЛИКОВА.

СНОВА УСПЕХ
ХЕЛЬСИНКИ, 16 ян- 

варя. (ТАСС). Со. счетом 
— 8:2 (6:0) хоккеисты 
второй сборной СССР по 
хоккею с мячом во вто
рой товарищеской встре
че одержали победу се
годня над молодежной 
сборной Финляндии. По 
три мяча провели Петров 
и Пискунов.

Небесный «тихоход».
Фото Е. Лисицына.
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вать «Мартовское» и «Риж
ское», «Украинское» и «Мо-И ч а с т и ц а  души»>

В Колпашеве открыли пив
ной бар. Статистики через не
которое время констатиро
вали: доходы ресторана
«Обь», расположенного по со
седству, уменьшились, потреб
ление водки заметно сокра
тилось, количество пьяных на 
этой- улице “значительно по
убавилось. Да это и понятно. 
Бар, отделанный современны
ми материалами, с камином, 
чеканкой на стенах, с уютом- 
и неторопливостью, распола
гает к  неспешной беседе, ду
ш евному разговору. Здесь нет 
ресторанного ажиотажа. А  ес
ли учесть еще, что пиво здесь 
всегда свежее...

—  Так это же понятно! — 
воскликнула заведующая ла
бораторией Колпаш евского 
пивзавода Е. С. Брит- —  (Тиво 
—  это такой напиток!.. Я уве
рена, вырабатывай мы в Том
ске, в других местах достаточ
ное количество хорош его пи

ва, пьянство резко  пошло бы 
на убыль.

Слушать Екатерину Семе-., 
новну —  одно удовольствие. 
По специальности медик, фар
мацевт, она в силу обстоя
тельств и знания химии ока
залась на пивоваренном заво
де. Досконально изучив про
изводство, ока уверилась, что 
труд пивоваров —  это искус
ство, и теперь страстно в 
этом убеждает и рабочих за
вода, и гостей.

Изготовление пива —  про
цесс длительный и сложный. 
Качество его зависит от де
сятков факторов; от воды 
(Колпашевский завод воду бе
рет из специальной скважи
ны, и, как утверждают техно
логи, она почти идеально 
удовлетворяет всем требова
ниям), от ячменя, от опыта 
специалистов. Оказывается, 
чтобы подготовить ячмень к 
варке, а потом сварить, нужны

не только знание сорта, свето
вого режима, но и много дру
гих знаний.

Из варочного отделения бу
дущ ее пиво поступает в отде
ление бродильное. В о гром 
ных танках, металлических ци
стернах, покрытых внутри ка
нифолью, оно пробудет такое 
количество дней, которое не- ' 
обходимо для созревания 
сорта: «Бархатное» —  семь, 
«Ж игулевское» и «Ленинград
ское» —  от восьми до четыр
надцати. Это будет так назы
ваемое а «зеленое» пиво. По 
специальным трубам насоса
ми оно перегонится в такие 
же танки лагерного отделе
ния. ЗД^сь оно дозреет. И 
опять все зависит от сорта. 
Для дозревания самого ско
роспелого «Бархатного» пива 
нужно 3 дня, для «Жигулев
ского» —  21. «Украинское»
требует 64, а «Рижское» —  42 
дня.

В лагерном отделении цар
ствует холод; здесь поддер- 
живается постоянная темпера
тура плюс 2 градуса. И вооб
ще пивовары говорят, что для 
получения пива нужны три 
вещи: чистота, холод и солод.

—  Первоначальная проект
ная мощ ность нашего завода, 

—  рассказывает его директор 
А. И. Илешин, —  160 тысяч 
декалитров в год. М ы рекон
струировали предприятие,
сделали пристройку, приба
вили 11 танков и сейчас выпу
скаем 235 тысяч декалитров. 
Думаем  о 260 тысячах. Но да
же этого количества в летнее 
время не хватает, пбтому что 
наша продукция идет во мно
гие районы области.

Летом, когда потребность в 
пиве увеличивается, колпа- 
шевцы переводят производст
во на изготовление наиболее 
«быстрых» сортов: «Бархат
ного» и «Ж игулевского». А 
зимой, с падением потребно
сти, они позволяют себе запу
стить в производство сорта 
долгой вы держки. И тогда 
колпашевцы могут попробо-

сковское».
Но не только пивом знаме

нит Колпашевский пивзавод. В 
продаже постоянно бывают и 
безалкогольные напитки— «Ли
монад», «Грушевый», «Саяны», 
«Буратино» й «Апельсиновый». 
А  недавно получено разреш е
ние на производство напитка 
«Сибирский». Его авторы —  
Т . С. Брит и А. И. Илешин. 
Приготовляется он из мест
ного сырья: черемухи и 'чаги. 
Специалисты, опробировав- 
шие напиток, отмечают его 
оригинальный вкус и целеб
ные качества. Во-первых, по
тому, что чага издавна изве
стна сибирякам лечебными 
свойствами. А, во-вторых, ав
торы вложили в напиток, как, 
впрочем, и во все, что они 
производят, частицу своей 
души.

Я. ВОЛОДИН.
г. Колпашево.

Редактор
А. Н.. НОВОСЕЛОВ.

I . КИНО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

«Те ко го  и щ ут»  — 8-40,
10-20. 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40.
20-20, 22. «П охищ ение в П ари
ж е» (две серии ) — 8-30, и ,
13- 30, 16, 18-30, 21. Зал кино
х ро н и к и . «Тайна острова Пас- 
хи» , «Р ею ньон -  остров крео 
лов», « М о ско в ски й  ц и р к  на 
льду», «Синие а т а ку ю т  плане- 
w JT  А  9 , Ю -05, 11-10, 12-15,
14- 25, 16-35, 17-40, 19-50, 22.
«20 дней ж а р к о го  лета», «Да 
здр авствуе т  природа», .«Пре
ступ н а я  б еспечность» , «Знать 
бы раньш е» —' 13-20, 15-30,
18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«П охищ ение  в П ариже» (две 

серии) — 9, 11-25, 13-50, 16-15, 
18-40, 21-05. «Те, ко го  и щ ут»  — 
8-40 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20-20, 22. Для детей — «Од
наж ды  летом» — 10-20 .

«РОДИНА»
«Р усское поле» — 9, 12-50,

14-45, 16-10, 18-05, 20, 21-50.
Для детей -— «Б есстраш ны й 
атам ан» •— 10-55.

имени И. ЧЕРНЫХ
«П охищ ение в П ариже» (две 

серии) —  9, 11-25, 13-50, 16-15, 
18-40, 21-05. «Те, ного и щ ут»  —

8-40, 12, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. Для д етей  — «Гуттаперче
вы й м альчик»  — 10-20, 13-40.

«СИБИРЯК»
«В бой и д ут  одни «старики»

—  11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21. Для д етей  — «Если 
есть паруса» — 9-20.

«ПИОНЕР»
М уД ьтсб о рн ик № 17 —■ 9,

10-20 11-40. «Вий» — 13, 14-35, 
16-10 17-45. «Тайна предков»
— 19-20. 21-10.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Есения» (две серин) — 15,

18, ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Честное слово» — 17, 19, 21. 
Для детей  — М ультсб орн и к 
№ 31 «Ф едорино горе», «Ш а- 
р и к -за зн а й ка »  — 10, 11-15,
12-30, 13-45.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Мелодии В ерийско го  кв а р 

тала» — 18, 20 .
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Поцелуй Ч аниты » — 17-10,

18-40, 20-40.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Ж ил-был по ли цей ски й »  —

15 16-50, 18-40, 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ 
«Ж ить лю бовью » — 17, 19.

СУББОТА, 18 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
q по П р о гр ам м а п ер ед ач .

о 05 М ультипликационный
ФИЛЬМ. 9.20. «АБВГДЕИКА». 
9.50. «Для вас , роди тели » . 10. .
о я к л ю ч и тел ьн ы й  к о й ц в р т  В 
сш оз?огИоТ тел ев и зи о н н о го  ф е 
сти в а л я  «П есня-74». 11.50. н о  
вости . 12.00. П родолж ение з а 
кл ю ч и тел ьн о го  к о н ц е р т а  В се
сою зн ого  тел ев и зи о н н о го  <| - 
с т и в а л я  «П есня-74». 13.4U.
«О чеви дн ое-н евероятн ое» . в е 
дет п ер ед а ч у  п р о ф ессо р  С. и . 
К апи ц а. 14.50. «Здоровье» . Н а
у ч н о -п о п у л яр н ая  п р ° г5 ^ “  „  
В едет п ер ед а ч у  п Р °Ф ес£,ор 
М. А. Ж уков ски й . 15.20. Му 
зы к а л ь н а я  п р о гр ам м а . 15.50. 
Н езаб ы в аем ы е  к и н оленты .
«В о звр ащ ен и е  М аксим а» , х у д о 
ж еств ен н ы й  фильм* («Лен-
ф и льм » , 1937 г. В осстан овлен  
н а  к и н о сту д и и  «М осф ильм », 
1965 г.). 17.30. «В ремя». И н
ф о р м ац и о н н ая  п р о гр ам м а.
18 00. Ч ем п и онат СССР по х о к 
кею . ЦСКА— «С партак» . Т р ан 
с л я ц и я  из Д ворц а с п о р та  Ц ен
тр ал ьн о го  стад и он а. им ени
В. И. Л енина.. 20.30. П ресс-кон 
ф е р е н ц и я  п р е д с е д а те л я  Госу- 
д ар с тв ен н о го  к о м и тета  с т а н 
д ар то в  В. В. Б ой ц ова. 21.00. «По 
м у зеям  и вы ста в о ч н ы м  залам » . 
Г о суд арствен н ы й  м у зей  и зо б р а 
зи те л ь н ы х  и ск у сств  им ени

А. С. П уш ки н а. П ер ед ач а  1-я, 
21.30. З а к л ю ч и те л ь н ы й  к о н ц ер т  
В сесою зного  тел еви зи о н н о го  
ф е с т и в а л я  «Пес.ня-74». 23.00.
«В ремя». И н ф о р м ац и о н н ая  п р о 
гр а м м а . 23.30 — 01.10. П родол
ж ен и е  зак л ю ч и те л ь н о го  кон 
ц ер та  В сесою зного  т е л е в и зи о н 
ного ф е с т и в а л я  «П есня-74».

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

17.00. М ул ьти п л и кац и о н н ы й  
ф и льм  «М аш а и  м едведь» . 17-^0. 
Х у д ож ествен н ы й  ф и л ь м  <<1а‘ 
д к ж а» , 17.40. Д о к у м ен тал ьн ы й  
ф и льм  «М ы — у н и в ер си ад а» . 
18 30. Т е л ев и зи о н н ая  п р о гр а м 
м а «Х удож ник». 19.00. Л и тер а 
ту р н ы й  ко н ц ер т . П ро и звед ен и я  
А. П уш кина и С. Е сен и н а ч и 
та е т  А. К он совски й . ^ 19.25. 
«Гордое зв а н и е  — рабоч и й ». 
20 .00—20.50. «С тавка б о л ь ш ^  
чем  ж и зн ь» . М н огосери й н ы й  
х у д о ж еств ен н ы й  ф и л ь м  Поль- 

' ского  тел еви д ен и я . 18-я сери я .

СУББОТА, 18 января
7.34. О бзор п о сл ед н и х  и зв е 

стий . 7.40. «С п орти в ная  н еде
ля». 7.45. М у зы к ал ьн ы й  а н 
тр а к т . 9.00. По с тр а н и ц а м  га зе т  
«К расн ое зн ам я»  и  «М олодой 
лен и н ец » . 9.10. Т ан ц ев ал ьн ы е  
м елодии . К онцерт. 9.25. У м еете 
л и  в ы  о тд ы х а ть?  З и м н и е  с т а р 
ты  ГТО — р е п о р т а ж  со  сп о р 
ти вн ого  п р а зд н и к а  зав о д а . «Су
м ей  у в и д е т ь  п р ек р асн о е» . 
С ельски е в еч ер а . С м и к р о ф о 

ном по кл у б ам  Ч аи н си ого  р а й 
она. П очта . р ед акц и и . 14.00. 
Н аш  зе м л я к  — д в аж д ы  Герой 
С оветского С ою за к о см о н ав т  
Н. Н. Р у к ав и ш н и к о в  р а с с к а 
зы в а ет . 14.20. К он ц ерт по 
п и сьм а м  р ад и о сл у ш ате ле й . 
14.45. «Герои п яти летки » .

Столовой № 1 ТТС № 1 
срочно требуются мойщицы 
посуды.

Обращаться: 634050,
Томск, пер. Подгорный, 8-а, 
к директору, телефоны
№№ 2-28-25, 2-26-37.

ТОМИЧИ!
По всем вопросам, связанным с устройством на рабо

ту, обращайтесь в бюро по трудоустройству и информа
ции населения.

Здесь вы получите информацию и направление на 
строительство нефтехимкомплекса, кроме того, вы смо
жете получить информацию о наличии на предприятиях, 
в строительных организациях и учреждениях города ва
кантных мест для трудоустройства рабочих, служащих и 
инженерно-технических работников.

Здесь вам окажут помощь в выборе профессии и ме
ста работы, ознакомят с условиями труда и быта, если 
вы не имеете специальности или желаете повысить ква
лификацию, в бюро подскажут условия учебы на органи
зованных предприятиями города курсах производствен
ного обучения.

При посещении бюро необходимо иметь паспорт и тру
довую книжку, а военнообязанным — военный билет. На
правление на работу или курсы производственного обу
чения можно получить в бюро по трудоустройству по 
адресу: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, или ул. Учеб
ная, 37-а.

Прием населения — с 9 до 17 часов, перерыв на обед 
— с 13 до 14 часов.

Томский институт автома
тизированных систем управ
ления и радиоэлектроники 
ПРОВОДИТ ПРИЕМ рабо
тающей молодежи и выпу
скников школ и техникумов 
на курсы по подготовке к 
сдаче вступительных экза
менов в институт на все ви
ды обучения.

Поступающие предъявля
ют: заявление на имя ректо
ра института, справку с ме
ста работы и фотокарточку 
(3X4 см).

Для работающих посмен
но занятия проводятся ут
ром и вечером.

Начало занятий — с 15 
января.

Документы принимаются 
с 16 до 18 часов по адресу: 
634050. Томск, пр. им. Ле
нина, 40, комната № 102.

Централизованной бухгал
терии Томского горздравот- 
дела срочно требуются бух
галтеры материальной и 
расчетной групп.

Обращаться по ' адресу: 
634050, Томск, ул. Кры
лова, 8.

К сведению руководителей 
всех организаций!

С 1 января 1975 года 
Томские центральные ре
монтно-механические ма
стерские объединения «Том- 
леспром» переименованы в 
Томский ремонтно-механиче
ский завод объединения 
«Томлеспром», сокращенно 
Томский РМЗ.

К оллекти в  Т ом ской  об л в 
стн ой  о р га н и за ц и и  общ ест 
в а  «Знан и е»  в ы р а ж а е т  гл*-’ 
бокое со б о л езн о ван и е  зам е 
сти телю  п р е д с е д а т е л я  п р а в 
л ен и я  о б щ еств а  Л. В. Му
р а в ь е в о й  по поводу  см ерти  
ее м атер и

АНУРОВОЙ
А лександ ры  Евстаф ьевны.

К оллекти в  гео ло го -гео гр а
ф и ч еск о го  ф а к у л ь т е т а  Том
ского  у н и в е р с и те т а  в ы р а 
ж а е т  глуб окое со б о л езн о в а 
н и е и н ж е н е р у  К. Н. Ш мидту 
по поводу  см ерти  его  с ест 
ры

Р А У Ш  ЕН БАХ 
Н аталии Н иколаевны ,

п о сл ед о ва вш е й  14 я н в а р я  
1975 года.

Адрес редакции : 634050, Том ск ГСП-18, пр .
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